
№ 2 3 4  ( 1 0 9 5 3 )  

Ч Е Т В Е Р Г

6
О К Т Я Б Р Я  

1 9 6 0  г.

Ц Е Н А  2 0  К О П .

Голос народа Америки

П ребы вание Н. С. Х рущ ева в Н ью -Й орк е.
Н а  с н и м к е  (с л е в а  н а п р а в о ) : Д ж . Н ер у, Н. С. Х р ущ ев , А. Н овотны й, п ер ев о д ч и к . 

Г. Н асер  в советск ом  п редстави тел ьстве в Н ь ю -Й ор к е н а  за в тр а к е  в честь глав д ел егац и й  
на X V  сесси и  Г енеральн ой  А ссам бл еи  О О Н .

Фото специального фотокорреспондента ТАСС В. Егорова. (Принято по фототелеграфу).

. Важный этап в жизни 
первичных парторганизаций
В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ пред

приятий. строек, колхозов, 
совхозов, учреждений нашей 

республики, где сроки полномочий 
бюро и секретарей истекают в ок
тябре-ноябре, согласно Уставу 
КПСС проводятся отчеты и выборы 
руководящих партийных органов.

Отчетно-выборное собрание— важ
нейшее событие в жизни каждой 
парторганизации, и поэтому следует 
проводить его на высоком идейно
политическом уровне, под* знаком 
смелой, принципиальной критики не
достатков, мобилизации всех резер
вов и возможностей для достижения 
новых, еще больших побед в борьбе 
за выполнение заданий семилетки.

Нынешняя отчетно-выборная кам
пания начинается в обстановке все 
возрастающей политической и трудо
вой активности масс, вызванной за
мечательными успехами на всех уча
стках хозяйственного и культурного 
строительства. В эти дни внимание 
каждого советского человека, как и 
сотен миллионов ’ людей других 
стран, приковано к работе XV сессии 
Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций, где глава на
шего правительства Никита Сергее
вич Хрущев. • волю и чая
ния всех советских людей, с прису
щей ему настойчивостью и страст
ностью разоблачает гнусные помы
слы американских империалистов и 
их сообщников, делает все для того, 
чтобы народы мира жили в мире и 
дружбе, чтобы избавить человечество 
от ненавистной войны.

Деятельность первичных парторга
низаций за отчетный год стала более 
многогранной, живой, глубокой по 
содержанию и широкой по размаху. 
Решения XXI съезда партии, декабрь
ского и июльского Пленумов ПК 
КПСС по коренным вопросам разви
тия нашей страны внесли к их рабо
ту много нового, ценного. Значитель
но повысилась творческая актив
ность коммунистов, еще теснее 
стала связь парторганизаций с мас
сами. укоепился п р и н ц и п  коллектив
ности. На новый, более высокий 
уровень поднята партийно-политиче
ская и воспитательная работа. Важ
ную роль в усилении работы по ком
мунистическому воспитанию трудя
щихся сыграло принятое в этом году 
постановление ПК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях».

Но достигнутое не предел. Чтобы 
и впредь смело двигаться вперед, до
биваться все новых и новых успехов 
в хозяйственном и культурном стро
ительстве нашей страны, необходимо 
еще выше поднять боеспособность 
каждой партийной организации, все
мерно развивать активность комму
нистов, их инициативу и самодея
тельность.

Главное для каждого отчетно-вы
борного партийного собрания состо
ит в том, чтобы глубоко проанализи
ровать деятельность парторганиза
ции по претворению в жизнь реше
ний XXI съезда партии, декабрьского 
и июльского Пленумов ЦК КПСС. 
Как партком или партбюро завода. 
Фабрики вели борьбу за технический 
прогресс, модернизацию оборудова
ния, внедрение новой техники, за вы
сокую производительность труда? 
Как партбюро совхоза, колхоза под
нимало тружеников села на борьбу 
за высокую урожайность полей, за 
то. чтобы больше получать дешевого 
мяса, молока и масла? Как партий

ные организации научно-исследова
тельских и проектных институтов, 
конструкторских бюро добиваются 
выполнения решений июльского Пле
нума ЦК КПСС об ускорении разра
ботки и освоения новых машин и 
оборудования, внедрения прогрессив
ной технологии, механизации и авто
матизации производства? Как осуще
ствлялся контроль за деятельностью 
администрации и како л  роль в этом 
деле комиссий партийного контроля?

Только тогда можно считать, что 
собрание достигло цели, когда и в 
отчетном докладе и в выступлениях 
коммунистов' будут даны ясные и 
глубокие ответы на эти основные 
вопросы деятельности парторганиза
ции. Вместе с тем следует здесь же, 
на собрании, договориться о том. что 
и как нужно сделать в ближайшее' 
время, чтобы быстро изжить недо
статки. преодолеть отставание в той 
или иной отрасли.

На отчетно-выборных собраниях 
тщательно должны быть рассмотре
ны вопросы внутрипартийной рабо
ты, повышения инициативы первич
ных и цеховых парторганизаций, 
партийных групп. Собрания должны 
способствовать совершенствованию 
стиля и методов партийной работы.

Какое влияние окажет отчетно- 
выборное собрание на жизнь партор
ганизации, во многом зависит от его 
подготовки и проведения.

Из опыта прошлых лет известны, 
например. Факты, когда к подготов
ке отчетов и выборов некоторые 
парторганизации приступали с боль
шим опозданием, лишь накануне со
брания, не принимались меры для 
своевременного оповещения комму
нистов о дне и месте собрания, от
четные доклады составлялись наспех 
и непродуманно, в их составление 
не вовлекались широкие круги ком
мунистов. Подобные недостатки в 
нынешних отчетах и выборах не 
должны повторяться. Следует забла
говременно готовиться к собранию, 
своевременно определять день и ме
сто собрания, принять все меры к то
му, чтобы обеспечить максимальное 
участие коммунистов в обсуждении 
отчетного доклада и выборах нового 
состава руководящего органа. Пар
тийная организация совместно с ад
министрацией должна так организо
вать дело, чтобы в день собрания все 
коммунисты.имели возможность при
сутствовать на нем. На крупных 
предприятиях и стройках с много
сменной работой собрания должны 
проводиться по сменам или в общий 
для всего предприятия выходной 
день.

Партийные организации обязаны 
добиваться, чтобы на отчетно-вы
борных собраниях была создана об
становка для подлинно товарище
ского обсуждения вопросов, для раз
вертывания настоящей большевист
ской критики и самокритики, не до
пускать нарушения принципов вну
трипартийной демократии, положе
ния Устава нашей партии и инструк
ции ЦК КПСС о проведении отчетов 
и выборов. Каждому коммунисту 
должна . быть обеспечена возмож
ность широкого 'открытого обсужде
ния каждой кандидатуры в состав 
вновь избираемого органа — партко
ма, партбюро или секретаря (там. 
где нет бюро).

В отличие от прошлых лет ныне 
выборы партгрупоргов проводятся 
открытым голосованием, если комму
нисты не настаивают на закрытом 
(тайном) голосовании. Это сделано в

целях дальнейшего воспитания ком
мунистов в духе открытой критики 
недостатков в работе партийных 
групп и более широкого обсуждения 
кандидатур, выдвигаемых на дол
жность партийных организаторов. 
Работе партийных групп на отчетно- 
выборных собраниях должно ^ыть 
уделено особое внимание.

Характерной особенностью' отчет
но-выборных собраний парторганиза
ций промышленных, транспортных, 
строительных и торговых предприя
тий. научно-исследовательских ин
ститутов, конструкторских бюро и 
проектных организаций, а также сов
хозов в этом голу является то. что 
они избирают комиссии по осуще
ствлению права контроля деятельно
сти администрации. Но прежде чем 
избрать новые комиссии, надо на со
браниях организовать широкий об
мен мнениями о деятельности суще
ствующих комиссий, о том, что сде
лано и каковы недостатки в их ра
боте. Ответов о своей работе комис
сии на собраниях не делают. Об их 
деятельности должно быть сказано в 
отчетных докладах и в прениях. Со
брания определяют, какие комиссии 
нужно создать, количественный со
став каждой из них и открытым го
лосованием избирают их членов. 
Следует предостеречь от возможных 
ошибок в подборе людей в состав 
комиссии. В комиссии партийного 
контроля должны быть избраны ини
циативные, энергичные, знающие 
дело коммунисты, которые пользу
ются авторитетом среди рабочих, 
служащих данного предприятия.

Горкомы, райкомы партии призва
ны повседневно, оперативно руково
дить работой парторганизаций по 
подготовке и проведению отчетно- 
выборных собраний.

Долг партийных организаций на
шей республики —  организованно и 
по-деловому провести важную поли
тическую кампанию — отчеты и 
выборы руководящих партийных ор
ганов.

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. Пресс- 
группа при Председателе Совета Ми
нистров СССР сообщает:

На днях пресс-группа опублико
вала сообщение о многочисленных 
письмах, с которыми обращаются 
американцы к главе Советского пра
вительства Н. С. Хрущеву, находя
щемуся в Нью-Йорке. В этих пись
мах выражены глубокие чувства 
дружбы простых людей Соединенных 
Штатов Америки к советскому наро
ду, их стремление к взаимопонима
нию и миру между народами. Некото
рые корреспонденты американских 
газет, стоящих на службе у рыцарей 
«холодной войны»,- усомнились в 
подлинности этих писем, в искрен
ности дружеских чувств, выражен
ных в них.

Ну что ж, нам’ не привыкать к 
подобным «сомнениям» многих орга
нов американской прессы. Но имею
щий уши, да слышит. Когда писались 
эти строки, в окна советского пред
ставительства на Парк-авеню доно
сились возгласы  сотен американцев, 
дружно скандировавших лозунги ми
ра и дружбы между народами Совет
ского Союза и Соединенных Штатов 
Америки. Это была демонстрация тру
дящихся Нью-Йорка, организованная 
комитетом борьбы за мир нью-йорк
ских профсоюзов.

Бдительная полиция, как и.следо
вало ожидать, не допустила этих де
монстрантов к зданию представитель
ства, оттеснила их на соседние ули
цы. Но члены советской делегации, 
работники представительства, нью
йоркцы, живущие поблизости, от
четливо слышали голоса американ
ских трудящихся, видели сотни лю
дей, приветствовавших приезд Н. С. 
Хрущева на сессию ООН, миролюби
вую политику Советского Союза. Ве
роятно, эти голоса дошли до слуха 
и корреспондентов американской 
прессы, которые неотлучно дежурят 
у подъезда нашего представитель-

Встречи на Парк-авеню

ства. Они также видели этих амери
канцев, приветствовавших Н. С. 
Хрущева. И, вероятно, им трудно бу
дет скрыть от своих читателей этот 
яркий эпизод демонстративного вы
ражения симпатий американских тру
дящихся к Советскому Союзу.

Группа участников демонстрации 
прищла в здание советского предста
вительства. Н. С. Хрущева в этот 
час здесь не было, демонстранты бы
ли приняты заместителем постоянно
го представителя СССР в ООН 3. В. 
Мироновой. Они передали ей следую
щее заявление для печати комитета 
борьбы за мир нью-йоркских проф
союзов:

«Мы, люди, стремящиеся к миру 
во всем мире, обращаем свои умы и 
сердца к Генеральной Ассамблее 
ООН и приветствуем предложения 
премьера Никиты Хрущева и его 
постановку тех вопросов, которые 
должны быть разрешены для дости
жения мира.

Рабочие кровно заинтересованы в 
ликвидации «холодной войны», в раз
витии торговли между Востоком и 
Западом и в разоружении. Для дости
жения мира необходимо освобождение 
колониальных народов и представи
тельство Китая в Организации Объ
единенных Наций. Постановка премь
ером Хрущевым этих проблем для 
обсуждения помогает сконцентриро
ваться на этих вопросах, которые 
требуют разрешения для установле
ния мира во всем мире.

Мы помним теплый прием и боль
шие надежды американского народа, 
когда премьер Хрущев посетил нас в 
прошлом году. Мы знаем, что только 
в такой атмосфере радушия и доброй 
воли серьезная напряженность может 
быть ослаблена, и вопросы мирного 
сосуществования и международного

Встреча Н. С. ХРУЩЕВА 
с М. Хасаном

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. Пресс-группа при Председателе Совета Ми
нистров СССР сообщает:

4 октября утром Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев принял для беседы заместителя премьер-министра правительства 
Марокко наследного принца Мулая Хасана. В состоявшейся беседе Н. С. 
Хрущев и М. Хасан обменялись мнениями по некоторым вопросам, кото
рые представляют интерес для правительства СССР и Марокко.

Встреча Н. С. ХРУЩЕВА 
с Г. Макмилланом

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (Спец. корр. ТАСС). Вчера глава советской 
делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев встретился с премьер-министром Ве
ликобритании Г. Макмилланом в его резиденции в гостинице «Уолдорф- 
Астория». Во время встречи состоялась беседа, в которой приняли уча
стие министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, а также официаль
ные лица с английской стороны.

сотрудничества могут быть обсуж
дены. и разрешены.

Мы возмущены позицией главы 
американской федерации труда Джор
джа Мини, выступающего за «холод
ную войну», и озабочены безответ
ственными нападками в прессе на 
главу Советского Союза. Такое отно
шение к премьер-министру Хрущеву, 
а также к премьеру Кубы Фиделю 
Кастро и к другим главам государств, 
прибывшим для участия в работе Ге
неральной Ассамблеи для обсуждения 
проблем, от решения которых зави
сит судьба мира, препятствует меж
дународному взаимопониманию. Аме
риканские рабочие, озабоченные бу
дущим своей страны, хотят мира и 
нуждаются в нем.

Американские рабочие, стоящие 
перед проблемами наличия 4 миллио
нов безработных и 4 миллионов ча
стично безработных, борьбы с пос
ледствиями автоматизации, организа
ции Юга против сегрегационистского 
совета белых граждан, нуждаются в 
развитии торговли между капитали
стическими и социалистическими 
странами для обеспечения их рабо
той и приветствуют ликвидацию ко
лониализма, которая приводит к по
вышению жизненного уровня рабо
чих повсеместно.

Поэтому мы организовали эту при
ветственную демонстрацию. Мы яв
ляемся группой рядовых членов проф
союза. объединенных в совет борьбы 
за мир нью-йоркских профсоюзов. 
Мы сознаем важность обсуждения 
вопросов на Генеральной Ассамблее 
главами государств мира для амери
канских рабочих.

А ртур  Н айт, рабочий тек
стильной промышленности, 
секретарь совета; М акс Р о
зен, маляр; Минни Лопец, 
рабочий обувной промыш
ленности; М аня П ерлман, 
портниха; Д ж озеф  Эдель- 
ман. водитель такси; П оль 
В айзмант, шляпник; А лекс 
Оувен, рабочий обувной 
промышленности; В ильям 
С уренко. переплетчик.

Ныр-йорк, 435 ист, 9 стрит, 3 ок
тября 1960 года».

В тот же день, 3 октября, в наше 
представительство пришли двое нег
ритянских юношей Эссиен Удом и 
Укачи Ониеву. Оба они из Нигерии, 
оба учатся в США и являются руко
водителями всеамериканской ассо
циации африканских студентов. Этот 
союз объединяет три тысячи студен
тов из Африки, обучающихся в США 
и Канаде. Цель ассоциации, по сло
вам Ониеву, поддерживать среди сту
дентов чувства роди-ны, напоминать 
о больших задачах, стоящих перед 
поднимающимися народами Африки, 
и информировать студентов о разви
тии молодых африканских государств.

Э. Удом и У. Ониеву пришли в 
представительство и попросили встре

титься с главой советской делегаци*
Н. С. Хрущевым.

Никита Сергеевич сердечно здоро
вается с юношами из Нигерии. Пре
зидент студенческой ассоциации 
Э. Удом говорит:

—  Мы пришли, чтобы выразить 
Вам признательность за сочувствие 
к стремлениям народов Африки к 
освобождению, горячо поблагодарить 
за мужественную и принципиальную 
поддержку конголезского народа в 
его борьбе за независимость. Мы на
деемся, что дружеские связи, кото
рые установились между советским 
народом и народами Африки, будут 
расширяться и приносить богатые 
плоды.

Удом рассказывает о работе ас
социации, говорит, что она ориенти
руется на принципы Бандунга и кон
ференции африканских народов в Ак
кре.

—  Мы твердо верим, —  говорит 
юноша, —  что африканские студен
ты внесут достойный вклад в борьбу 
своих народов за подлинную свободу 
и независимость.

II. С. Хрущев благодарит молодых 
африканцев за высказанные ими 
дружеские чувства к  Советскому 
Союзу, поздравляет их с провозгла
шением независимости Ъх родины — 
Нигерии. Говоря о том, что в 1960 
году многие африканские государства 
получили независимость, Никита 
Сергеевич замечает, что провозгла
шение политической независимости—* 
это лишь начало борьбы за подлин
ную независимость. Важно, чтобы 
во главе этой борьбы у руководства 
государствами стояли люди, которые 
действительно отстаивали бы инте
ресы своих народов, а не привилегии 
колонизаторов.

—  Почему империалисты высту
пают против Лумумбы, объявили его 
коммунистом, —  говорит Н. С. 
Хрущев. —  Потому, что он высту
пает против колонизаторов, отстаи
вает интересы конголезского наро
да. Мы внесли на рассмотрение Ас
самблеи ООН Декларацию о ликви-

кслониалъного режима. Возмож
но, не все делегации ее поддержат. 
Но можно быть уверенным, что наша 
Декларация найдет горячий отклик и 
сочувствие в сердцах народов, борю
щихся за  свою независимость. Они 
еще лучше поймут, кто их друг и кто 
враг.

Удом и Ониеву благодарят Н. С. 
Хрущева за внимание, которое он им 
оказал, желают ему успехов в дея
тельности на благо мира и просят 
передать наилучшие пожелания на
роду и студентам Советского Союза.

—  Спасибо и вам, — отвечает 
Н. С. Хрущев. — Желаю студентам,

Прием в советском 
представительстве в НъЮ-Йорке

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. Спец. корр. 
ТАСС В. Кондрашов сообщает: Гла
ва советской делегации на XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев устроил вчера 
большой прием в советском предста
вительстве в Нью-Йорке, на котором 
присутствовали главы делегаций, при
бывших на XV сессию Генеральной 
Ассамблеи ООН, министры иностран
ных дел, постоянные представители 
иностранных государств в ООН, ру
ководство секретариата ООН, пред

ставители деловых кругов и обще
ственности США, советские и ино
странные журналисты.

Среди гостей были: глава делега
ции Албании Мехмет Шеху, глава де
легации Народной Республики Бол
гарии Тодор Живков, глава делега
ции Венгерской Народной Республи
ки Янош Кадар, глава делегации 
Польской Народной Республики 
В. Гомулка, глава делегации Ру
мынской Народной Республики Г. Ге- 
оргиу-Деж, глава делегации Чехосло
вацкой Социалистической Республики

Теплое пожелание успехов
М. А. Лукошкин — бычший май

ор Советской Армии в  начале го
да пришел на свиноферму совхо 
за «Глуховский» Тамбовской об
ласти рабочим. Он взял обязатель
ство откормить 2 .6 0 0  свиней и 
сдать их живым весом 2 .200  цент
неров. К 10 сентября он откормил 
1.970 свиней, сдал 1.792 центнера 
мяса. На откорме находится еще 
925  свиней.

О своих успехах животновод на
писал товарищ у Н. С. Хрущеву.

В телеграмме на имя М. А. Лу- 
кашкина Никита Сергеевич отме
тил благородный пример бывшего 
майора, поздравил его с успехами 
в труде, пож елал . ему здоровья, 
новых дальнейш их успехов в труде 
и счастья в личной жизни.

(ТАСС).

Добиться соглашения о разоружении, 
положить конец колониализму

Советский комитет защ иты  мира 
принял заявление в поддержку 
предложений главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева, вне
сенные на рассмотрение XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Советские сторонники мира, го
ворится в заявлении, вся советская 
общ ественность с неослабным вни
манием следят за работой сессии 
ООН. Глубокое удовлетворение со
ветских людей вызы вает то, что 
виднейшие государственные деяте
ли социалистических стран, других 
миролюбивых государств выступи 
ли на сессии в поддержку предло
жений о всеобщем и полном разо
ружении, ликвидации колониализ
ма, о мирном урегулировании спор
ных международных проблем.

Приветствуя новую важную ини
циативу Советского правительства, 
предложения всех других миролю
бивых государств, направленные 
на упрочение мира, советские сто-' 
ронники мира, подчеркивается в

заявлении, выраж аю т твердое убе
ж дение, что сейчас наступил бла
гоприятный момент вывести про
блему разоруж ения из тупика, до
биться исклю чения из меж дуна
родных отношений политики «с по
зиции силы», устранить опасность 
войны, став на путь плодотворных 
переговоров.

Советский комитет защ иты  ми
ра, вы раж ая мнение всей общ ест
венности Советского Союза, обра
щ ается к участникам сессии с на
стоятельным требованием прийти к 
соглашению по насущ ным вопро 
сам, волнующим все человечество.

В заключение в заявлении гово
рится: советские сторонники мира 
глубоко убеждены, что, несмотря 
на все трудности, на различие 
взглядов и убеждений, можно и 
должно сделать все необходимое, 
чтобы было покончено с недоверн
ем. чтобы все государства сделали 
шаги навстречу друг другу для 
достижения такого соглаш ения по 
имя сохранения мира. (ТАСС).

всей молодежи вашей страны, чтобы 
они верно опужили своему народу в 
борьбе за  подлинный расцвет родины.

Так прошла одна из встреч, кото
рые ежедневно бывают в особняке на 
Парк-авеню в Нью-Йорке, где нахо
дится в эти дни резиденция главы 
Советского правительства. (ТАСС).

Мертвого не заставишь дышать. Колониализм отжил свой 
век. Наш долг — как можно быстрее упрятать этот смердя
щий труп, очистить тем самым атмосферу и создать в мире 
лучшую жизнь для всех людей.

Н. С. ХРУЩЕВ.

А. Новотный, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко, глава де
легации Украинской ССР Н. В. Под
горный, глава делегации Белорусской 
ССР К. Т. Мазуров, заместитель пре
мьер-министра и министр иностран
ных дел Афганистана Мухаммед 
Наим, премьер-министр Новой Зелан
дии У, Нэш, премьер-министр Респуб
лики Габон «П. Мба, глава государ
ства Камбоджи принц Нородом Сиа
нук, премьер-министр Индии Дж . Не
ру, президент Индонезии Сукарно, 
премьер-министр Ливана Саиб Салам, 
заместитель премьер-министра Ма
рокко наследный принц Мулай Хасан, 
глава делегации Йемена принц Ха
сан, заместитель премьер-министра 
Республики Конго- (со столицей Браз
завиль) Чичель, заместитель премьер- 
министра Республики Берег Слоновой 
Кости Кулибали, заместитель пре
мьер-министра Алжирской Республи
ки Крим Белькасем.

На приеме также присутствовало 
свыше 40 министров иностранных дел, 
главы делегаций н постоянные пред
ставители многих стран, аккредито
ванные при ООН, генеральный сек
ретарь ООН Даг Хаммаршельд, пред
седатель XV сессии Генеральной Ас
самблеи Болэнд.

Среди гостей на приеме были вид
ные представители деловых кругов 
США — Сайрус Итон, президент 
«Ферст нейшил сити бэнк оф Нью- 
Йорк» Р. Даулинг, председатель прав
ления одной из крупнейших судоход
ных компаний США «Мур-Маккор
мак лайнс» контр-адмирал Ли, прези
дент кинокомпании «Юнайтед ар
тисте» Артур Крим и другие предста
вители деловых кругов США.

На приеме также присутствовали 
представители прогрессивных органи
заций Америки, в том числе лауреат 
Ленинской премии «За укрепление 
мира между народами» Дюбуа, про
фессор Ламонт и другие.

Прием прошел в теплой, друже
ственной обстановке.

ПОСЛЕДНИЙ ПУТЬ КОЛОНИАЛИЗМА.
Рис. А. Канделаки.
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На XV сессии Генеральной 
А с с а м б л е и  ООН

НИИ

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС).
Сегодня на утреннем пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи про

должалась общая политическая ди
скуссия.

Первым выступил глава делега
ции Украинской ССР Н. В. Подгор
ный.

К началу выступления первого
оратора на заседание прибыл глава 
советской делегации Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев.

Глава делегации Украинской ССР 
говорит о значении XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Н. В. Под
горный указывает, что участникам 
сессии предстоит глубоко и ответст
венно заняться рассмотрением пред
ложения о всеобщем и полном разо
ружении, Декларации о предоставле
нии независимости колониальным 
странам и народам и устранением 
причин, приведших к обострению 
международной обстановки. Исклю
чительная важность XV сессии осо
бенно подчеркивается тем фактом, 
говорит он, что в ней принимают 
участие многие главы государств и 
правительств. Украинская делегация 
от имени своего правительства и на
рода выражает глубокую признатель
ность правительству Советского Сою
за и лично его главе Н. С. Хрущеву 
за проявленную инициативу —  про
вести данную сессию с участием са
мых ответственных государственных 
деятелей, чтобы решить важные ме
ждународные проблемы, затрагиваю
щие судьбы мира.

Касаясь вопроса о разоружении,
Н. В. ПодгорНый сказал:

Существует полное единство в по
нимании того, что разоружение явля
ется самой важной, самой острой и 
неотложной проблемой современно
сти. От ее решения будет зависеть, 
пойдет ли человечество по мирному 
пути развития или ему придется по
стоянно находиться под страхом воз
никновения всемирной катастрофы.

Не случайно поэтому миллионы 
людей во всем мире, продолжал он, 
восприняли внесенные главой Совет- 

.скопо правительства Н. С. Хрущевым 
на XIV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН предложения о всеобщем и пол
ном разоружении как великий акт 
миролюбия и гуманизма. Генераль
ная Ассамблея единогласно приняла 
резолюций, одобряющую идею всеоб
щего и полного разоружения.

Год, прошедший со. дня принятия 
XIV сессией Генеральной Ассамблеи 
ООН этой резолюции, продолжал 
II. В. Подгорный, не оправдал на
дежд народов мира. Пять членов Ко
митета 10-ти —  США, Англия. Фран
ция, Канада и Италия —  преврати
ли Комитет в орган пустых разгово
ров, в ширму, которой они прикры
вали свою политику, такую же дале
кую от разоружения, как небо от 
земли.

Н. В. Подгорный подчеркнул, что. 
внося свои предложения от 27 июня 
1 9 6 0  года, США не стремились ко 
всеобщему и полному разоружению в 
соответствии с резолюцией XIV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. Не 
Лвлаюф этого они и теперь, на дан
ной сессии. * &

Смысл «нового» американского 
плана -сводится к тому, чтобы ни в 
коем случае не допустить всеобще
го и полного разоружения на деле, 
подменить его* «контролем над во
оружениями». С этой окаменевшей 
позиции США не сдвинулись ни на 
дюйм. Президент США Эйзенхауэр, 
выступая с этой трибуны, вновь зая
вил, что 'контролироваться должно 
не разоружение, а вооружение. Ве
ликий и могучий Советский Союз 
искренне и горячо добивается осуще
ствления полного и всеобщего разо
ружения, чтобы раз и навсегда изба
вить человечество от угрозы истреб
ления. Правительство Соединенных 
Штатов, напротив, базирует свою по
литику на сохранении атомного и 
водородного оружия —  оружия аг
рессии.

II. В. Подгорный отметил родство 
политики США и политики ФРГ в 
вопросе о разоружении. Правящие 
круги этих стран рассматривают ра
зоружение как зло, которое необхо
димо предотвратить. Боннским мили
таристам и реваншистам крайне 
нужна атмосфера международной на
пряженности и гонка 'вооружений 
для осуществления их новых планов 
развязывания войны и порабощения 
народов. Боннские реваншисты, про
должал Н. В. Подгорный, с наглой от
кровенностью потребовали быстрей
шего оснащения бундесвера всеми 
видами дтомного и ракетного ору
жия, а также осуществления в стра
не всеобщей воинской повинности.

С каждым днем становится все бо
лее очевидным, что Западная Герма
ния идет по тому же пути, по кото
рому шла кайзеровская и гитлеров
ская Германия.

Мы не из страха говорим о воз
рождении милитаризма и реваншизма 
в ФРГ. Советский Союз и все социа
листические страны имеют все необ
ходимое, чтобы раздавить любого аг
рессора в его собственном логове. 
Атомная война, если только она будет 
развязана боннскими реваншистами, 
в первые же минуты всей своей силой 
обрушится на весь мир, ,и  в первую 
очередь на те страны, правители ко
торых своими руками восстанавлива
ют милитаристскую Германию. Вот 
помечу в интересах всех стран и всех 
народов необходимо сделать все. что
бы ликвидировать этот опаснейший 
потенциальный очаг войны в самом 
сердце Европы.

Глава делегации Украинской ^СР 
остановчлся на проблеме ликвидации

колониализма. Возникновение новых 
независимых государств, завоевание 
свободы ранее порабощенными наро
дами, которые наравне с другими об
рели право решать судьбы мира, ска
зал Н. В. Подгорный, является од
ной из самых знаменательных черт 
нынешнего столетия.

Более 40 лет тому назад создатель 
Советского государства, великий по
борник дружбы и равноправия на
ций В. И. Ленин пророчески указы
вал: «Народы Востока просыпаются 
к тому, чтобы практически действо
вать и чтобы каждый народ решал 
вопрос о судьбе всего человечества».

Сегодня в международную семью 
полноправных народов мощным пото
ком. волна за волной, вливаются но
вые свежие силы, представляющие 
огромную часть человечества. Долго
жданная свобода, завоеванная в тя
желой борьбе, приходит к народам 
Азии и Африки.

Однако все еще продолжает то
миться в колониальной неволе более 
100 миллионов человек. Льется 
кровь героического алжирского на
рода, который не желает дальше тер
петь гнет французских колонизато
ров и хочет жить свободной жизнью 
в свободном и независимом алжир
ском государстве. Пришла пора, под
черкнул Н. В. Подгорный, ускорить и 
завершить процесс распада колони
альной системы и освобождения всех 
порабощенных народов. Достижению 
этой исторической необходимости от
вечает Декларация о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам, внесенная на рассмот
рение XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущевым. 
Эта Декларация —  подлинный мани
фест освобождающихся от колониаль
ного гнета народов. Он требует пре
творения в жизнь высоких и гуман
ных идеалов равноправия и самооп
ределения в отношении всех наций 
и всех народов.

Глава делегации Украинской ССР 
разоблачил попытки колониальных 
держав изобразить оказываемую ими 
«помощь» слаборазвитым странам 
как «отеческую заботу» о народах, 
получивших политическую незави
симость.

То. что сегодня США, Англия и 
другие капиталистические страны 
именуют экономической «помощью» 
слаборазвитым странам, сказал Н. В. 
Подгорный, является по существу 
лишь жалкой подачкой в сравнении 
с получаемыми ими прибылями от 
эксплуатации этих же стран.

За период 1 9 5 0 — 1958 годов Сое
диненные Штаты увеличили- свои 
частные прямые инвестиции в эконо
мически слаборазвитые страны Азии. 
Африки и Латинской Америки на 4.1 
миллиарда долларов. А вывезли из 
этих стран капиталов в виде прибы
лей на сумму 11 ,3  миллиарда дол
ларов.

По данным английского банка, ка
питаловложения Англии, Федера
ции Родезии и Ньясаленда в 1956 го
лу составляли 130 миллионов фунтов 
стерлингов. За год проценты и деви- 
денды по ним составили 17,7 мил
лиона фунтов стерлингов. Если это 
не грабеж и разбой среди бела дня, 
то что же это такое? Наша цель — 
помочь слаборазвитым странам воз
можно скорее ликвидировать тяжкое 
наследие колониализма, создать пред
посылки для их быстрого хозяйствен
ного и культурного развития.

Н. В. Подгорный призвал к одоб
рению и претворению в жизнь благо
родных положений Декларации, пред
ложенной правительством Советско
го Союза.

Касаясь положения в Конго, глава 
украинской делегации отмечает не
благовидную роль генерального сек
ретаря ООН Хаммаршельда, выступа 
юшего в качестве слуги империали- 
стов-колонизаторо^.

Н. В. Подгорный отметил далее 
конструктивный характер предложе
ний главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева, направленных на ук
репление исполнительных органов 
ООН, на устранение односторонности 
в их действиях. Нынешний секрета
риат ООН, сказал он, не соответству
ет новым требованиям.

Вопрос об изменении структуры 
секретариата в соответствии с гёовым 
соотношением сил в мире и задачами, 
стоящими перед ООН, уже назрел и 
требует своего разрешения. Украин
ская делегация полностью поддержи
вает внесенные главой делегации 
СССР Н. С. Хрущевым предложения 
об изменениях структуры секретари
ата, об определении нового местопре
бывания ООН.

Глава делегации Украинской ССР 
дал достойную отповедь клеветниче
ским выпадам, в том числе со сторо
ны премьер-министра Канады Ди- 
фенбейкера, против Украинской ССР.

Н. В. Подгорный далее подчеркнул, 
что Украинская ССР никогда не со
гласится с вопиющим нарушением за
конных прав Китайской Народной 
Республики.

Делегация Украинской Советской 
Социалистической Республики, зая
вил в заключение Н. В. Подгорный, 
выступая здесь в поддержку предло
жений, способствующих укреплению 
международного мира, выполняет на
каз, данный нам украинским наро
дом. Наш народ желает, чтобы един 
ственным владыкой мира стал твор
ческий созидательный труд, чтобы 
человек жил и совершенствовался 
условиях мира и свободы —  в един
ственно достойных условиях для на
шего великого века. Мы убеждены* 
что ООН многое может сделать для

того, чтобы оправдались самые свет
лые надежды народов, —  во имя это
го стоит потрудиться, и к такому 
труду мы призываем участников на
стоящей сессии. ь

Премьер-министр Ливана Саиб Са
дам приветствовал 16 новых стран, 
принятых в члены ООН, и призвал в 
связи с этим расширить состав Со
вета Безопасности и экономического 
и социального совета ООН.

Председатель Совета министров 
Ливана подчеркнул, что в Алжире 
уже шесть лет продолжается траги
ческая война без каких-либо призна
ков окончания в ближайшем будущем. 
Это нетерпимо, сказал он, осудив от
ход французского правительства от 
принципа права алжирского народа 
на самоопределение. Салам сказал, 
что ООН должна провести референ
дум, обеспечивающий свободное во
леизъявление алжирского народа.

Гонка вооружений, сказал глава 
ливанского правительства, ведет к 
растрате огромных материальных ре
сурсов, увеличивает угрозу разруши
тельной ядерной войны.

В интересах всего человечества, 
сказал он, державы должны догово
риться о программе всеобщего разо
ружения под контролем. Данная сес
сия Генеральной Ассамблеи, в рабо
те 'которой участвуют выдающиеся 
руководители многих стран, имеет 
возможность сделать решительный 
шаг по пути разоружения.

Министр иностранных дел Греции 
Аверофф, следуя Примеру своих со
юзников но НАТО, не видвинул ни од
ного сколько-нибудь конструктивного, 
предложения.

На этом утреннее заседание Гене
ральной Ассамблеи ООН закончилось.

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). На 
сегодняшнем дневном пленарном за
седании XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН продолжалась общая 
дискуссия. Представитель Испании в 
ООН Лекерика И Эркиса расхваливал

правительство США за ассигнования 
франкистскому режиму. Он допустил 
грубые выпады против нейтралист
ских стран. Испанское правительство, 
заявил он, гордится тем, что н а '  ее 
территории находятся иностранные 
военные базы. Расхваливая «мощь» 
США, франкист высказался против 
делового обсуждения на Ассамблее 
проблемы разоружения, назвав та
кое обсуждение «сентиментальной 
комедией».
• По моему мнению, заявил высту

пивший затем премьер-министр Но
вой Зеландии Уолтер Нэш, основной 
проблемой сегодняшнего дня являет
ся разоружение. Нэш выразил на
дежду, что различия в планах осу
ществления разоружения в будущем 
будут уменьшаться.

Глава делегации Марокко Мулай 
Хасан подчеркнул большое значение 
нынешней сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Отмечая стремительное 
развитие событий в современном мире, 
он заявил, что время долгих размыш
лений прошло и что эти события тре
буют быстрых решений. В этой связи 
Мулай Хасан выразил сожаление по 
поводу отсутствия прогресса в обла
сти разоружения. Однако, проявляя 
явную непоследовательность, пред
ставитель Марокко поддержал запад
ную идею создания комитета экс
пертов для рассмотрения технических 
аспектов разоружения.

В заключение Хасан остановился 
на проблеме Мавритании.

Выступивший затем министр ино
странных дел Голландии Луне зна
чительную часть своей речи по
святил нападкам на Индонезию в 
связи с выступлением на сессии Ге
неральной Ассамблеи президента Рес
публики Индонезии Сукарно.

На этом дневное пленарное заседа
ние Генеральной Ассамблеи ООН за
кончилось.

„ З А Р И  В О С Т О К А

ТБИЛИСИ: Как идет монтаж 
технологического оборудования 
пусковой обогатительной фаб
рики «Даркветн»?

СКП: Все субподрядные мон
тажные организации, занятые 
на различных объектах ком
плекса этой стройки, выполни
ли 8-месячный план всего на 81 
процент. Они не освоили сред
ства в размере 3 ,3  миллиона 
рублей.

ТБИ Л И С И : Что ж е требует
ся, чтобы наверстать упущен
ное, перекрыть задолженность?

СКП: Д ля этого, прежде все
го, монтажные организации дол
жны увеличить количество спе- 
цн ч л истов-монтажников.

Подсчитано, например, что 
коллектив участка «М еталлург- 
прокатмонтаж а», выполнивший 
восьмимесячное задание всего 
на 37 процентов, должен сроч
но пополниться 40  механомон- 
тажникями. Сейчас эта органи
зация срывает выполнение пу
скового графика своим смежни
кам — участкам «Кавэлектро- 
монтажа». «Кзвсантехмонта- 

^ ;а »  и «Ю вмонтажавтоматики».
ТБИ Л И С И : А  как идут дела 

у сантехников?
СКП; Коллектив чиатурского 

участка «Кавсантехмонтажа» в 
целом выполнил план, но /  на 
участке «Дарквети» он отста
ет. Как мы отмечали в 
предыдущих сообщениях, здесь 
недостает труб бол ь ш о г о
дааметра для прокл а д к  и
технического водопровода фаб
рики. Трубы, конечно, прибу
дут, но нужно, чтобы к этому 
времени участок пополнили 
двумя бригадами монтажников- 
сантехников и электросварщ и
ками.

Н а  о с о б о  в а ж н о й  

ч и а т у р е к о й  с т р о й к е

НУЖНО РАБОЧЕЕ 
ПОДКРЕПЛЕНИЕ
ТБИЛИСИ: Кто должен при

слать это пополнение?
СКП: Руставское управление 

«Кавсантехмонтажа».
ТБИЛИСИ: Хорошо. Мы со

общим о создавшемся положе
нии руководству этого управ
ления.

Расскажите, какую помощь 
оказывают строительно-монтаж
ным организациям те, кто будет 
эксплуатировать это предприя
тие после его пуска?

СКП: Конечно, больше всех 
должен быть заинтересован в 
окончании строительства новой 
обогатительной фабрики «Дар
квети» трест «Чиатурмарганец». 
Ведь это ему предстоит принять 
пусковой комплекс и сразу же 
начать отгрузку марганца с но
вого предприятия металлургам 
страны.

Основное и вспомогательное 
оборудование фабрики скомпле
ктовано. Теперь уточняется, ка
кого оборудования недостает, кто 
его должен прислать чиатурцам.

Этим наконец-то занялась 
бригада проектировщиков тех
нологического сектора, прибыв
шая в Чиатура из криворож
ского института «Механообр». 
И вот выяснилось, что преду
смотренные проектом два ком
плекта стержневых мельниц не 
выпускаются предприятиями, 
как устаревш ие.

Реш ено установить более со
вершенные механизмы типа
СМ -435.

Новое реш ение связано с пе
ределками фундаментов стерж
невых мельниц и их электро
оборудования. А ведь этот 
вопрос мог быть решен еще ме
сяца полтора-два тому назад. Но 
работники Управления капи
тального строительства треста 
«Чиатурмарганец» не проявили 
расторопности.

СОВЕТСКИМ ЛЮ ДЯМ -ДО БРО ТН УЮ  МЕБЕЛЬ
Рабкоровский рейд «Зари Востока»

В нашей республи
ке, как и по всей стра
не, с небывалым разм а
хом ведется ж илищ ное 
строительство. Что ни
день, то новоселье. Естественно, новую квар
тиру хочется обставить новой, красивой, 
добротной мебелью.

В апреле 1958  года Совет М инистров С С С Р принял постановле
ние «Об увеличении производства мебели для продажи населению». 
Как осущ ествляю тся задачи, выдвинутые в  этом постановлении, как  
предприятия нашей республики удовлетворяю т спрос трудящ ихся на 
мебель? Этим вопросам был посвящ ен проведенный редакцией «Зари  
Востока» массовый рабкоровский рейд по мебельным предприятиям
Совнархоза Грузни.

Сегодня мы публикуем материалы  рейда.

Г Д Е  Ж Е  М А Л О Г А Б А Р И Т Н А Я  
М Е Б Е Л Ь ?

Мы на одном из крупных пред
приятий республики — Тбилисском 
мебельном комбинате. В плановом 
отделе нам показали различные 
документы о выполнении заданий, 
о том, какая программа стоит 
перед комбинатом в семилетке.
Программа эта весьма обширна. К 
концу семилетки комбинат должен 
выпускать почти на 50 процентов 
больше продукции, чем в прошлом 
году. В нынешнем году намечено 
выпустить продукция на 5 миллио
нов рублей больше, чем в первом 
году семилетки. Это задание реа
лизуется в общем неплохо. За  
8 месяцев комбинат выпустил на 
7 .837  тысяч рублей платяных шка
фов, на 162 тысячи рублей спаль
ных гарнитуров, на 2 .476  тысяч 
рублей кушеток и другую продук
цию. В результате снижения себе
стоимости комбинату удалось сэко
номить 292  тысячи рублей.

Мы ознакомились такж е с пла
ном реконструкции предприятия, 
которым предусмотрено создание 
нового цеха по производству дре- 
весно струж ечных столярных плит.
Цех вступит в строй к концу 1961 
года. Его проектная мощность со
ставляет 12 ты сяч кубических мет
ров плит в год.

Все это, конечно, хорошо. Но 
нельзя умолчать и о тех недочетах, 
которые ещ е имею тся на комбина
те. Речь идет о выпуске мебели 
для малогабаритных квартир. В 
1959 году было запланировано из
готовить 200  комплектов такого 
вида мебели. Ф актически ж е изго
товлено 5б  комплектов. Б еда не 
только в этом. Выпущ енная ме
бель не наш ла спроса среди по
требителей. И это понятно. Кому 
нужна такая  «малогабаритная» ме
бель. которую нельзя внести в 
квартиру? А ведь именно так слу
чилось с буфетами для  однокомнат
ных квартир. Их изготовили не раз
борными, и они не влезали  ни в од
ну дверь.

Учитывая горький опыт прошло
го, конструкторы взялись за созда
ние новых видов малогабаритной 
мебели. Б ы л составлен  план ее вы
пуска. Он предусматривал изготов
ление в нынешнем году 3 0 0  комп
лектов малогаоаритной мебели. И 
что ж е? План планом, а продук
ции до сих пор нет.

— Видите ли, — сказали нам на 
комбинате. — До сих пор не утверж 
дены цены на эту продукцию, и 
поэтому нет возможности выпу
скать ее.

Что добавиш ь к этому?

БРАК.. .  С МАРКОЙ  
П Е Р В О Г О  СОРТА

А О Р й гу  н о в о й , '  
МАЛОГАБАРИТНОЙ

Если судить по выполнению пла
новых заданий в нынешнем году, 
Кодорский лесопильный завод 
можно было бы считать передо
вым предприятием. План выпуска 
валовой продукции реализован там 
со значительны м перевыполнени
ем. Сверх программы изготовлено 
мебели на 2 1 0  тысяч рублей.

Но за этими, в общем, казалось 
бы, неплохими показателями, кро

ются серьезные недостатки. Мы, 
прежде всего, имеем в виду каче
ство выпускаемой заводом продук
ции. Государственной инспекцией 
по качеству товаров Министерства 
торговли Грузинской С СР недавно 
было забраковано или переведено 
в пониженные сорта значительное 
количество мебели, выпущенной 
Кодорским лесопильным заводом 
как продукция первого сорта. 
Комиссия по качеству мебели 
«Главхозторга» запретила выпуск 
платяных ш кафов этого ж е заво
да: они не соответствовали госу
дарственному стандарту. Вместо 
фанерованны х ш кафов здесь _ вы
пускали массивные.

На предприятии процветает ку
старщ ина. В мебельном цехе преоб
ладает ручной труд. О борудова
ние устаревш ее, малопроизводи
тельное.

Из-за отсутствия сушильного хо
зяйства завод не в состоянии про
изводить суш ку лесоматериалов 
для мебели на месте. М атериалы  
приходится отправлять для  сушки 
йа Сухумскую мебельную ф абрику. 
Это доставляет заводу много хло
пот и удорож ает себестоимость 
продукции. »

Д ля устранения всех этих труд
ностей уж е давно был разработан 
проект полной реконструкции заво
да. Но как ни странно, проект до 
сих пор не утверж ден.

О ставляет ж елать лучш его и р а 
бота Батумского деревообделочного 
комбината. П равда, за  последнее 
время качество продукции здесь 
улучш илось, но все ещ е имеют ме
сто рекламации. В прошлом году, 
например, из-за перевода мебели в 
пониженные сорта, комбинат понес 
убыток в разм ере 10 ты сяч руб
лей. Значительная сумма бы ла по
теряна в результате рекламации и 
в нынешнем году. На качество ме
бели Батумского деревообделочно 
го комбината поступили претензии 
от «Тбилторга», «А бхазторга» и 
«Руставторга».

На комбинате проделана значи
тельная работа по внедрению новой 
техники, комплексной механизации 
трудоемких производственных про
цессов. Более 10 технических ме
роприятий осущ ествлено на ф а
нерном участке, где ведутся наи
более трудоемкие операции. Не
давно на комбинате произведен 
монтаж цепного конвейера для  пог 
точной сборки корпусной мебели. 
Но предстоит сделать ещ е нема
ло, чтобы усоверш енствовать про
цессы  изготовления мебели. На за
готовительном участке, например, 
затянулась  замена устаревш его ко- 
левочного устройства. С уш ка но
ж евой ф анеры  из-за неимения аг
регата ведется все еще примитив
ным, кустарным способом.

КО ГДА З А Б Ы В А Ю Т  О
С П Р О С Е  П О Т Р Е Б И Т Е Л Е Й

Четверты й год вы пускает про
дукцию  новое предприятие — Ку
таисская мебельная ф абрика. Здесь 
ежегодно растет выпуск мебели. 
Только за  истекший период ны 
нешнего года фабрика изготовила 
и отправила торгующим организа 
циям больше мебели, чем за весь 
прошлый год.

Ценную инициативу проявляет 
коллектив фабрики в освоении но
вого ассортимента мебели. Кон
структор фабрики Б . Язкович раз
работал, например, комбинирован
ны й, малогабаритный книжный 
шкаф, массовое производство кото
рого начнется в ближайшее время.

Но н ельзя  сказать, чтобы на ф а
брике в достаточной мере учиты
вался спрос потребителей. И зве
стно, что основной продукцией это
го предприятия являю тся круглые 
раздвижные обеденные столы двух 
видов: столы с тумбой и На четы
рех ножках. Особым спросом поль
зуются столы второго вида. Они не 
только удобны, но и сравнительно 
дешевы. Однако фабрика не вы
полняет заданий по выпуску такой 
продукции. За  8  месяцев нынеш не
го года было выпущено 2 .410  сто
лов с ножками вместо предусмот
ренных планом 2 .994 . Зато со 
значительным превышением выпол
нен план выпуска дорогостоящих 
столов с тумбой. Конечно, это мо
жет обеспечить высокие финансо
вые показатели, но ведь нельзя 
забывать о нуждах потребителя.

С ерьезные трудности испытыва
ет фабрика из-за плохого снабже
ния необходимыми материалами. 
С перебоями поступает сюда обли
цовочная декоративная ф анера.

В долгу перед кутаисскими ме 
белыциками и коллектив Батумско
го деревообделочного комбината. 
Так, в августе вместо 30  кубомет
ров шпон батумцы прислали всего 
лишь 7 кубометров. Не лучш е об
стояло дело и в сентябре.

Плохо снабж ается Кутаисская 
мебельная ф абрика и вспомога
тельными материалами — клеем, 
наждачной бумагой, фурнитурой.

Все это вы зы вает штурмовщину, 
перебои в работе. А это отраж ает
ся на качестве продукции.

Отрицательно сказываю тся пере
бои в снабжении материалами и на 
ритмичной работе Ахалдабской ме 
бельной ф абрики. Из-за того, что

Продолжают вызывать беспо
койство и отсутствующие на 
площадке трубы системы мас- 
лосмазки. И тут руководство 
управления проявило непреду
смотрительность.

ТБИЛИСИ: Как работают са
ми строители?

СКП: Приближается зима.
Между тем руководство строи
тельного управления « Чиатур- 
строй» (начальник И. Небиерн- 
дзе) все еще слабо разворачи
вает работы по перекрытию по
мещений галерей и зданий. 
Здесь непочатый край работы 
для механомонтажников и элек
триков. Предстоит установить 
транспортеры, провести кабе
ли и электроосвещение.

Плохо работают строители 
также по сооружению насосных 
помещений.

Уже давно прибыли металло
конструкции эстакад шламопро- 
водов. Однако строители не под
готовили для них фундаменты, 
а комбинат строительных мате
риалов не изготавлцрает на ме
сте железобетонные колонны.

Бригады монтажников участ
ка «Южстальконструкции», не
ся трудовую вахту в честь 40- 
летия Советской Грузии, завер
шают укрупненную сборку кон
струкций галерей №  3  и №  7.
А фундаменты под колонны 
этих галерей до сих пор не зало
жены.

ТБИЛИСИ: Чего не хватает 
строителям?

СКП: Больше всего последо
вательности в выполнении ра
бот. Не хватает также 150 бе
тонщиков и разнорабочих.

ТБИЛИСИ: Постараемся при
нять меры.

От редакции
Получив сообщение специаль-

♦ ного корреспондентского пунк-
♦ та, редакция связалась с орта 
« низациями, в адрес которых 
X предъявляю т претензии строи 
5 тели и монтажники.

Вот что рассказали нам: 
ф Главный инженер треста «Ме- -
♦ таллургпрокатмонтаж» тов. Ле- «
♦ вин: $
X — Мы немедленно направим ♦

в Чиатура 5* комплексных бри- $ 
гад механомонтажников из Куй- $

♦ бьппева, Липецка и Москвы. ♦ 
Начальник Руставского управ- 5

♦ летая «Кавсантехмонтаж» тов. $
♦ Харадзе: ,
♦ — Чтобы заверш ить н а ш и «

работы в ноябре на объектах  5 
рудника и комплекса «Д аркве- ♦

♦ ти», мы вы зы ваем из Ростова ♦
♦ две бригады специалистов и не- ♦
♦ скольких электросварщ иков. ♦
» Заместитель начальника Глав- $
♦ снабсбыта Совнархоза Грузни ♦
« тов. Нахапетов:♦ ♦

— Мы послали на Хагргаз- X 
ский трубный ьавод в г. Стали- ♦ 
но телеграмму с просьбой ♦

» начать отгрузку в Ч иатура ♦
* стальны х труб большого диа- ♦
{ метра. Руководство завода ♦ 
♦сообщ ило нам, что п росьба*
* монтажников выполнена — тру- » 

Адагенский леспромхоз (директор 11 бы отгружены. Совнархоз рее- .  
М. Гелаш вкли) плохо обеспечивает I * публики принял меры и к  обес- ♦ 
ахалдабских мебельщиков кругля-1 * печению строителей трубами си- * 
ком, они не могут выполнить в а ж -1 » стемы маСлосмаэки.
ные производственные задания. За  I » $
9 месяцев ф абрика получила от ■ »-— *•♦»*•♦♦♦♦»♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦* 
леспромхоза лиш ь половину запла 
нированного, материала.

Участники рейда столкнулись на 
ф абрике и с таким недопустимым
фактом. На складе оказалось б ол ь-.   ^
шое количество готовой продукции, I СОЛИДЗРНОСТИ СО СТОЭН8 МИ 
но из-за того, что со станции А хал-1 . х  ,
даба не были во время поданы в а - | АЗИИ И А ф и И п И
гоны, мебель не удалось своевре-1
менно отгрузить. Т акая «пом ощ ь»! ю  октября в С талинабаде от- 
со стороны* железнодорожников I Кры вается П ервая всесоюзная кон- 
вряд ли может* способствовать ус-1 ференция солидарности с народами 
пешному решению задач, стоящих I стран Азии и А фрики. Она созы- 
перед коллективом Ахалдабской I вается для обсуждения вопросов 
мебельной фабрики. А задачи эти «дальнейшего укрепления связей  и 
весьма ответственны. МебелЫци- [сотрудничества С С С Р с народами 
ки, проявив патриотическую пни-1 Востока, ставшими на путь само- 
циативу, реш или выполнить семи-1 стоятельного развития или борю- 
летку за четы ре года. [щ имися за свободу и независимость.

* * * I В связи с конференцией в Гру-
Рейд по мебельным п р е д п р и я т и и  развернулась ш ирокая подго- 

тиям С овнархоза Грузинской С СР |  товител^ная работа. Общество по 
показал, что сделано еЩе далеко I распространению политических и 
не все для того, чтобы вы полнить!научны х знаний Грузинской С СР 
постановление Совета Министров I проводит среди трудящ ихся лек- 
СССР «Об увеличении произвол- |и и и  об освободительном движении 
ства мебели для  продажи насе- 3 в колониальных и зависимых стра- 
лению». | нах’ об историческом документе.

Управление лесной и бумажной I внесенном главой Советского пра

Навстречу Всесою зной  
к о н ф е р е н ц и и

промыш ленности Совнархоза Гру
зии, хозяйственные, партийные и 
профсою зные руководители пред-

вительст.ва Н. С. Х рущ евым на об
суждение XV сессии О О Н ,—о пре
доставлении независимости колони-

страны.

^ й Т Ж н ы ^ т ь к е  меры I альным Странам и народам. Орга- 
к тому . чтобы мебельные п редп рия-|н изую Тся выставки, отображаю щ ие 
тия республики полностью обес-1 друж еские связи советского народа 
цечивали потребности советских | с0 странами Азии и А фрики, вече- 
людей в красивой, добротной, удоб- Ра - посвященные культуре и лите- 
ной и деш евой мебели. Для этого |Р а туре народов Востока, 
необходимо привести в действие! Д ля участия в конференции в 
все имеющ иеся резервы, широко Iстолицу Таджикской С С Р  выезжа- 
раэвернуть социалистическое с о - |е т  делегация представителей об- 
ревнование, практиковать деловой I шественности Грузии. В ее соста- 
обмен опытом между родственными I ве — председатель Грузинского 
предприятиями как нашей респуб- |республиканского комитета защ иты  
лики, так и Москвы. Л енинграда, I мира, член Советского комитета 
Риги, Т аллина и других городов (солидарности стран А зии и Афри-

|ки  народный артист С С С Р  А. Хо- 
рава, профессор-востоковед К. Це
ретели, академик А кадемии наук 
Грузинской С СР Г. А хвледиани, 

[руководитель бригады коммуни
стического труда Закавказского 
металлургического завода имени 
С талина А. Дзам аш внли, поэт,. 
И. Нонешвили, колхозница артели 
имени Сталина села Х уцубани Ко- 
булетского района. Герой Социали
стического Труда А. Д ж идж авадзе, 
главный педиатр г. Тбилиси Е. Ге- 

I ри, композитор Д. Торадзе.
(ГрузТАГ).

Участники рейда «Зари Востока»: Г. ЧАХАВА, В. КОБЕША- 
ВИДЗЕ — инженеры Грузинского специального конструкторского 
бюро по проектированию продовольственных машин, Я. ГЕГЕШИ- 
ДЗЕ — диспетчер Тбилисского электротехнического завода, А. КА- 
НОЕВА—работница мебельного цеха, А. ЦУЛАЯ—начальник пла
нового отдела Кодорского лесопильного завода, В. БОРОВКО- 
ВА — инженер, В. ЛИТОВКА, Г. КОПЛАТАДЗЕ рабочие Ба- 
зумского деревообделочного комбината, Ш. БЕШ КЕНАДЗЕ—глав
ный инспектор Кутаисского пункта Государственной инспекции по 
качеству товаров Министерства торговли Грузинской ССР, Н. ГОН- 
ГЛА’Д ЗЕ —инженер Кутаисской мебельной фабрики, Л. БАГДАВА- 
ДЗЕ — инженер Боржомского комбината местного хозяйства, 
II. КВЕЛАДЗЕ — сотрудница боржомской районной газеты «Ко- 
мунизмис дрошит», С. ДЕГТЯРЕВ — бригадир сборочного цеха 
Ахалдабской мебельной фабрики, Н. ТУТБЕРИДЗЕ, Д. ШЕЛИЯ, 
М. ГВЕЛЕСИАНИ, С. ГАЛАНДЯН — корреспонденты «Зари 
Востока».
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Вода напоила 
землю

«Б лиж айш им и задачами, 
в осущ ествлении  которых 
долж ны  принять участие как 
центральны е, так и местные 
учреж дени я, являю тся м елио
ративные работы , требую щ ие  
устройства оросительны х ка
налов в Горийском у е зд е  
(К арели-С кра — 3 .0 0 0  д еся 
тин; Д оесм -Г р ак ал и — 2 .0 0 0  
десятин; Тирипони — 2 5 .0 0 0  
десятин), Д уш етском , Т иф 
лисском, Б орчалинском. К у
таисском, С енакском у е зд а х » .

(Октябрь. 1921 г.). й

В 1921 ГОДУ в Грузии насчи
тывалось лишь 95 тысяч гек
таров орошаемых земель, при

чем только одна небольшая по раз
меру Гардабанская система была ин
женерной, т. е. выполненной по про
екту.

Сейчас в нашей республике оро
шается 340 тысяч гектаров земли.

На помощь мелиораторам пришла 
могучая техника— экскаваторы, зем
лесосы. Теперь ежегодно произво
дится свыше 10 миллионов кубомет
ров земляных работ. В 1921 году 
для выполнения такого объема работ 
потребовалось бы 5 миллионов чело
веко-дней, ведь тогда лопата была 
единственным орудием землекцпов.

За годы Советской власти выросли 
такие крупные оросительные систе
мы, как Алазанская — 34,4  тысячи 
гектаров. Тирипонская —  21,7,
Верхне-Самгорская —  26, Машвель- 
ская — 12 тысяч гектаров.

Ну, а что касается перспектив на 
семилетку, то о них лучше всего 
скажут такие цифры: предполагает
ся освоить свыше полумиллиарда 
рублей, ввести в стрлй 35 тысяч гек
таров орошаемых и 20 тысяч гекта
ров осушенных земель. Остается 
лишь добавить, что сейчас решено 
значительно увеличить эти планы.

К о м п л е к т  « П р а в д ы  Г р у зи и »  з а  1921 год ... П е р е л и с т ы в а е ш ь  п о к о р о б и в 
ш и еся  о т  в р е м е н и  л и с т ы , и н е в о л ь н о е  в о л н е н и е  п о д н и м а е т с я  в д у ш е . В ед ь  
з д е с ь  ч то  ни  с т р а н и ц а , т о  н о вы е  с в и д е т е л ь с т в а  п о и сти н е  т и та н и ч е с к о й  б о р ь б ы  за  
в о с с т а н о в л е н и е  р а з о р е н н о г о  м е н ь ш е в и к а м и  х о з я й с т в а , л и к в и д а ц и ю  б е з гр а м о тн о с т и , 
н а ч а т у ю  б о л ь ш е в и к а м и  р е с п у б л и к и .

Ч т о б ы  п р е д с т а в и т ь , в к а к о м  т р у д н о м  п о л о ж е н и и  б ы л а  т о г д а  н а ш а  ц в е т у щ а я  
р е с п у б л и к а , о б р а т и м с я  к  п р о м ы ш л е н н о м у  о б зо р у , н а п е ч а т а н н о м у  в о д н о м  и з н о 
м ер о в  г а з е т ы . Ч и а т у р с к и й  м а р г а н е ц , - т к и б у л ь с к и й  у г о л ь  и з а в о д  о гн еу п о р н о го  
к и р п и ч а  в Д з и р у л а  —  в о т  и в ся  к р у п н а я  п р о м ы ш л е н н о с ть , к о т о р у ю  с м о г  н а з в а т ь  

а в т о р  с т а т ь и . Д а  и то  д о б ы ч а  м а р г а н ц а  п р е к р а т и л а с ь  в о все , ж и з н ь  н а  ш а х т а х  з а м е р л а ,  а 
д з и р у д ь с к и й  з а в о д  в ы п у с к а л  м е н ь ш е  п о л о в и н ы  в о зм о ж н о й  п р о д у к ц и и . Б о л ь ш и е  тр у д н о сти  
и с п ы т ы в а л о  и с е л ь с к о е  х о з я й с т в о  Г р у зи и . /

И  в с е  ж е , н е с м о т р я  н а  это , г а з е т а  к а ж д ы й  д е н ь  с о о б щ а л а  о н о в ы х  ш к о л а х  и 
к л у б а х , о т к р ы в а в ш и х с я  в г о р о д а х  и с е л а х  р е с п у б л и к и , о п о м о щ и , о к а з ы в а в ш е й с я  т р у д я 
щ и м и с я  Г р у зи и  г о л о д а ю щ и м  П о в о л ж ь я ,  о б  у с п е ш н о  н а ч а в ш е м с я  т е а т р а л ь н о м  с е зо н е  и о 
м н о го м , м н о го м  д р у г о м .

В се  эт о  л у ч ш е  в с е го  г о в о р и л о  о т о м , ч т о  в  Г р у зи ю  п р и ш л а  н о в а я  ж и з н ь , и н а р о д , п о 
ч у в с т в о в а в ш и й  с е б я  х о зя и н о м  св о ей  с у д ь б ы , в п е р в ы е  в зд о х н у л  п о л н о й  гр у д ью .

Н а  этой  с т р а н и ц е  м ы  п у б л и к у е м  м а т е р и а л ы  из г а зе т ы  « П р а в д а  Г р у зи и »  з а  1921 год . Д л я  
того , чтоб ы  ч и т а т е л и ‘я в с т в е н н е е  п о ч у в с т в о в а л и  п ер ем ен ы , п р о и с ш е д ш и е  с т е х  п ор , м ы  
о д н о в р е м е н н о  р а с с к а з ы в а е м  и о  с е г о д н я ш н е м  д н е  н а ш е й  р е с п у б л и к и . П о б е д а , з а в о е в а н н а я  
т р у д о м  в с е го  н а р о д а  п о д  р у к о в о д с т в о м  К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и , в и д н а  к а ж д о м у
и з н ас .

В 87 Р А З  БО Л Ь Ш Е
. . .« В  насл едство от прош лого С оветской Г рузии  в 

области м еталлообрабаты ваю щ ей промы ш ленности до
сталось очень мало, почти ничего, за  исклю чением  ог
ромных в озм ож н остей ... Зав одов , в полном  см ы сле это
го слова, в Г рузии  нет. Е динственны й в Т и ф ли се, с  поз
воления сказать, зав од  бы вш . акционерного общ ества  
А . М. Х ош тария. страдает  поразительно случайны м  
оборудован и ем ... В К утаиси имею тся 3  предприятия: м е
ханическая м астерская братьев Б ал адзе , механическая  
мастерская Д ем и дов а, автом обильно-кузнечны е м астер
ск и е...»

(Октябрь 1921 г.). !
ухуу>оо<ууу>огюооооо̂оооосоорсууюо<хххх>сос>ооооог»уюоооо1Х>ТСОЭССОООСОССОООООСЗООСХ»ОООООССООСХХХХ)ООа

кАК ВИДИТЕ, газета даже не 
употребила слово «машино
строение» —  ведь не назо

вешь же мастерские Демидова и иже 
с ними машиностроительными заво
дами!

В 1921 году в Тбилиси имелось 
3 металлообрабатывающих '•предприя
тия: железнодорожные мастерские, 
арсенал и завод А. М. Хоштария.

На смену им теперь пришли та
кие крупные передовые заводы, как 
станкостроительный имени ’С. Му Ки
рова, завод шлифовальных станков.

В другом конце города, где когда- 
то находился арсенал, расположен 
машиностроительный завод имени 
С. Орджоникидзе.

Только один этот завод выпускает 
в несколько раз больше продукции, 
чем выпускала вся Грузия в годы 
меньшевистского господства.

Уже в 1957 г. стоимость валовой 
продукции машиностроения Грузии 
почти в 87 раз превысила уровень 
1913 года.

Рабочие машиностроения и метал
лообработки занимают первое по чис
ленности место среди всех отраслей 
народного хозяйства республики.

Три крошечных 
предприятия на
считала «Правда 
Грузии» в Кутаи
си. А теперь вся

страна знает машины с маркой 
Кутаисского автомобильного завода 
имени Г. К. Орджоникидзе, одного из 
многих машиностроительных заво
дов города.

Не было машиностроительных
предприятий в 1921 году в Батуми, 
Поти и других городах республики. 
Теперь в Батуми работают машино
строительный и судостроительный 
заводы, в Поти — завод гидромеха
низмов, изготовляющий дождеваль
ные агрегаты и аппараты, насосные 
станции и землесосы.

Машиностроительные предприятия 
Грузии изготовляют почти 600 на
именований самых разнообразных 
изделий, предназначенных для мно
гих отраслей народного хозяйства 
страны.

К концу семилетки выпуск про
дукции машиностроения возрастет по 
сравнению с 1958 годом в несколько 
раз. Будет освоено производство со
тен новых машин, механизмов и аг
регатов.

В. ВАДАЧКОРИЯ, 
начальник Управления машино- 
"Ст'рбительИой промышленности 
Совнархоза Грузинской ССР.

лет ш >
СОВЕТСКОЙ

Г Р У З И И

Техника печатного дела находи
лась 40 лет назад на очень низ
ком уровне. .Этим и объясняется 
то, что в газетах тех лет не уви
дишь ни одной фотографии. Нам 
пришлось обратиться в Централь
ный государственный архив кино
фото-фонодокументов Грузинской 
ССР, где бережно хранятся сотни 
фотографий, давно уже ставших 
достоянием истории.

Часть снимков из этой бесцен- 
« ной коллекции мы публикуем се

годня.
Рядом помещены два сним

ка. Один из них сделан в 1921 году, 
другой — вчера нашим фотокор
респондентом. Глядя на нижний 
снимок, вряд ли ^то-нибудь дога
дается, что так выглядел 40 лет 
назад проспект Руставели в том 
самом м4сте, где стоит сейчас чу
десное здание Грузинского филиа
ла Института марксизма-лениниз
ма. (Снимок вверху).

„БОЛЬНИЧКА 
НА 3 - 4  КОЙКИ"

«В виду того, что н асе
ление С абуртало не имеет  
помещ ения дл я  приема  
больных и медикаментов, 
реш ено организовать боль
ничку на 3  — 4  койки для  
оказания первой помощи  
больным и перебросить  
несколько городск и х  вра
чей в этот^район».

(Апрель 1921 г.).

Знания пришли в горы
роооооооооостхх«5сооостоссососссосоосоооососоогвос=ссссоссоссоосооосоосо=сосооооооооооооооооооо»

«В ви ду  больш ого недостатка учителей для ликвида- |  
ции безграм отности произвести м обилизацию  в г. Т и ф 
лисе. 1 .

1) М обилизации подлеж ат все учителя и учительни
цы как низш их, так и средних школ Т иф лиса в возрасте  
д о  4 0  л ет. '

2 )  В се  м обилизованны е, поступаю т в распоряж ение  
чрезвы чайной комиссии по ликвидации безграм отности .

3 )  Первы м днем  м обилизации назначается 3  июня  
1 9 2 1  г.

Зам нарком проса М ария О Р А Х Е Л А Ш В И Л И » .
(Май 1921 г.).

Л ]  в 1959 году Всесоюзной пе
реписи населения, на 1.000 

человек среднее и неполное сред
нее образование в Грузии имели 
315  человек. Для того, чтобы по
нять, насколько далеко вперед уш 
ла наш а республика, можно срав
нить эту цифру с показателями до
военного, 1939, года. Тогда у  нас 
каждые 113 человек и з 1.000 име
ли аттестаты  об окончании деся
тилетки или семилетки.

В 4 .2 4 2  школах всех типов (на
чальных, семилетних, средних) обу

чается 619 ,7  тысячи человек. 
Ш кольников воспитывает более 
чем 50-тысячная армия учителей, 
иными словами, «а  каждые 14 уча
щихся приходится 'о д и н  препо
даватель Для сравнения вспом
ним 1921 год. Тогда сущ ествовало, 
да и то в основном лиш ь на бума
ге, 2 .056  школ, из которых 85 про
центов было начальных, в них учи
лось 202 ,3  тысячи человек, на к аж 
дого уч и тел я / приходилось 32 
школьника. Контраст более чем 
разительный.

Когда-то, до револю ции, в Лен-
м— и д ш и

; \  . : рЖ Ц ;

техи — районном 
центре Нижней 
Сванетии б ы л а  
одна маленькая 
школа, содерж а
ние которой было 
возложено на пле
чи местной бед
ноты. Когда лен- 
гехские крестья
не обратились к 
попечителю К ав
казского учебного 
округа с прось-
бой освободить их от тяж ёлы х рас
ходов и взять ш колу на государ
ственное попечение, он ответил от
казом.

А теперь в горах Лентехского 
района 40  ш кол, в том числе 4 
средние и 6 семилетних. В этих 
школах — детищ ах Советской вла
сти — 24 8  педагогов обучают 
3 .2 8 3  школьников. Вот что означа
ет культурная революция! И та
кие факты  можно привести бук
вально по любому району Грузии.

Новый этап в жизни школ — 
так вполне заслуж енно называют 
приняты е по решению партии и 
правительства мероприятия, на
правленные на коренную  реоргани
зацию  всей системы народного об
разования в стране, сближение 
обучения с жизнью , производи
тельны м трудом.

Вот уж е третий год школы Гру
зии работают по-новому. В настоя
щ ее время старш еклассники 451 
школы республики переведены на 
производственное обучение. Это 
означает, что около 20 тысяч 
мальчиков и девочек в течение все
го учебного года каждую  неделю 
приходят на предприятия и тру
дятся там на специально отведен
ном им рабочем месте.

Слово «безграмотность» навсег
да исчезло из нашего лексикона.

Вот как выросло за эти годы число учащихся в 
школах Грузии.

В 1954 году в Сабуртало откры
лась городская инфекционная 
больница — 21-я по счету в столи
це Грузии. Территория больницы 
еще совсем недав.ю представляла 
собой запущенный, голый пустырь. 
Сейчас здесь на площади в не
сколько гектаров разместился ог
ромный, хорошо оборудованный 
лечебный комбинат с 8 лечебны
ми корпусами.

Больница располагает собствен
ными вирусной, бактериологи
ческой, биохимической и клинико- 
диагностической лабораториями. 
У спешно работают хирургический 
блок, две рентгенологические уста
новки.

Больных оСклуживают 50 вра
чей и 220 средних медицинских 
работников

Т. МАЧАВАРИАНИ,
- главный врач Тбилисской го-- 

родской инфекционной боль
ницы.

Это ни с чем не сравнимо
«В  некоторы х районах им ею тся прокатные  

пункты сельск охозяй ственны х машин. Н у ж 
даю щ ем уся  крестьянству предоставлено пра
во бесплатного пользования м аш инами».

(Октябрь 1921 г.).

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н а я
техника давно уже стала 
собственностью колхозов. 

В каждом селе теперь имеются 
квалифицированные механизато
ры.

Сейчас машинным способом у 
нас выполняется более 150 видов 
сельскохозяйственных работ. На 
90 процентов механизирован труд 
по выращиванию зерновых и под
солнечника.

В Грузии насчитывается нынче 
15.549  тракторов, мощность их 
[превышает 128 тысяч лошадиных 
сил. С каждым годом увеличивает

с я  завоз машин в нашу республи
к у . Только в 1959 — 1960 гг.

Н а  с н и м к а х :  (справа) духан «Не уэзжай голубчик мой». Он стоял на самом краю города... на нынешней площади Героев, а  слева — эта же 
площадь сегодня.

в республи
ку завезено 
2 .206  тра
кторов раз
ных марок, 
2 .133  плу

га, 794 сеялки, 100 зерноубороч
ных и 60 силосоуборочных ком
байнов, 227 культиваторов и 
много других сельскохозяйствен
ных машин.

Условия развития сельского хо
зяйства в нашей республике ог
раничивают возможности эксплуа
тации тракторов и сельскохозяй
ственных машин общего назначе
ния. Для Грузии созданы машины, 
обрабатывающие чайные планта
ции, виноградники и другие тех
нические культуры.

На колхозных полях и в сов
хозах успешно работают самоход
ные шасси «СШ-8-Г» с навесными 
орудиями для подрезки чая, куль
тивации, фумигации и т. д.

В нашем сельском хозяйстве все 
шире внедряются машины ориги
нальных конструкций, выполняю
щие весьма трудоемкие работы. 
Среди них машина для нанизыва
ния табака системы Квирквелия, 
станок для разделки табачных 
листьев Матевосова, пресс-фор
мы для табачных листьев Пипи- 
нова, агрегат д^я окулировки ло
з ы  Папава и другие.

Вся эта мощная техника, ко
нечно, не сравнима с единичными 
машинами, в основном на конной 
гяге, доставшимися Советской 
Грузии в наследство от старого 
режима.

В. ТУШМАЛИШВИЛИ, 
старший инженер Управления 
механизации и внедрения но
вой техники Министерства 
сельского хозяйства Грузин
ской ССР.

Вчера и сегодня Чаквы
« 1 8  мая в Ч аквском сов хозе  р аботал о  8 0 0  сбор щ и 

ков. С обран о 8 .3 2 4  ф ун та чайного листа. В сего  с  начала  
сбора поступило на чайную  ф абрику б о л ее  5 0  тысяч ф у н 
тов ч ая » .

(Май 1921 г.).

Б ы ло очень стран
но и непривычно чи
тать помещенные вы
ше строки. Уже дав- 
1Ю забыты те време
на, когда собранный 
чайный лист изм е
рялся на ф у н т ы .  
Ведь подумать толь
ко — 800  сборщиков 
за один день собира
ли в 1921 г о д у  
3 .329 .6  килограмма 
чайного листа.

Р азв е  можно это 
сравнить с результа
тами нынешнего го
да. когда в отдель
ные днц мы с гораз
до меньшим числом 
сборщ иц сдавали  по 
42 -*  4 5  тонн высо- 
кокач е с т в е н н о г о  
сырья.

Мы гордимся на

шими передовиками, 
ковавшими по б е  д у 
в борьбе за  вы
полнение выс о к  и х 
обязательств. В озь
мем хотя бы неболь
шой, но очень друж 
ный коллектив 4-го 
агроотделения, руко
водимого Г. Герса- 
мия. С каждого гек
тара  плантаций здесь 
получено по 5 .7 0 0  
килограммов чайного 
листа — б о л ь ш е ,  
чем со всей площ ади 
совхоза в‘ 1921 году.

Всей республике 
известно имя Героя 
Социалистическ о г о  
Т руда Татьяны  Цин- 
цадзе, собравшей 
7 .3 0 0  килограммов 
чайного листа-

Мы давно уж е пе-* 
рекры ли свои обяза* 
тельства и продол
ж аем сдавать госу
дарству чай.

Да, другая ж изнь 
пришла в Ч акву. И 
это видно не только 
по произволе т в е н -  
ным показ а т е л  я м. 
П рекрасные ж илы е 
дома. Дом культуры , 
высокие зарабо Т к и  
чаеводов — «вот чем 
гордимся все мы се
годня, вот к чему 
привела нас родная 
С оветская власть за 
прошедшие 40 лет.

Л . ЦУЛУКИДЗЕ, 
директор Чаквского 
чайного совхоза име
ни В. И. Ленина.

КОММЕНТАРИИ 113.1111111111
« В о  всех  р ай о н ах  Т и ф л и с с к о го  у е зд а  п р и  р е в к о м а х  

с о зд а н ы  о тд ел ы  З А Г С ’а , у  д у х о в е н с тв а  о то б р ан ы  м е т р и 
ч ес к и е  к н и ги , и в ся  р е г и с т р а ц и я  в е д е т с я  в р е в к о м а х » .

(Апрель 1921 г.).
« В  с е л е  О п рети  Б о р ч а л и н с к о г о  у е зд а  о р г а н и зо в а н а  

п е р в а я  в  Г р у зи и  с е л ь с к о х о зя й с т в е н н а я  к о м м у н а  и з сем и  
д в о р о в » .

(Май 1921 г.).
« Ц е н т р а л ь н о е  п р а в л е н и е  со ю за  м е т ал л и сто в  и т р а н 

сп о р тн ы х  р аб о ч и х  о т к р ы л о  н о ву ю  ш к о л у  по л и к в и д ац и и  
б езгр ам о тн о ст и  на м ед н о п р о к атн о м  за в о д е . В  ш к о л е  об у 
ч аю тся  5  р аб о ч и х » .

(Июнь 1921 г.).
« В  Т и ф л и с е  н а с ч и т ы в а е тс я  с е й ч а с  1 0 5  го с у д а р с т в е н 

н ы х  ж и л ы х  дом ов  и 3 5  о б щ е ж и т и й » .
(Август 1921 г.).

« П р е зи д и у м  В С Н Х  Г р у зи и  п о стан о в и л  о б ъ я в и т ь  со б 
с тв е н н о стью  го с у д а р с т в а  к и р п и ч н о -ч ер еп и ч н ы й  за в о д  
ак ц . о б щ е с т в а  « А н д р е о л е т ти  и К 0» н а  стан ц и и  К с а н и » .

(Сентябрь 1921 г.).
« 2 3  о к тя б р я  со с т о я л о с ь  то р ж е с т в е н н о е  о т к р ы ти е  

1-й со в етск о й  зу б н о й  а м б у л а то р и и  в Т и ф л и се  н а  П у ш к и н 
с к о й  у л и ц е » .

( О к т я б р ь  1921 г . ) .

«В  д е н ь  п р а зд н о в а н и я  4 -й  го д о в щ и н ы  О к т я б р ь ск о й  
р ев о л ю ц и и  о т к р ы в а е т с я  рабочи й  ф а к у л ь т е т  д л я  п одго 
т о в к и 'к  п р о х о ж д ен и ю  к у р с а  м е х а н и ч е с к о ю  и с е л ь с к о х о 
зя й с т в е н н о го  ф а к у л ь т е т о в . Р а б ф а к  р а с с ч и та н  на 2 0 0  
м ест , и з  них 7 5  п р о ц ен то в  п р е д о с т а в л я е т с я  л и ц ам , зан я -

* ты м  ф и з и ч е с к и м  т р у д о м » .
(Ноябрь 1921 г.).

V



Цель предложений СССР 
у к р е п л е н и е  О О Н

В И Н Т Е Р Е С А Х  М И Р А
Речи, произнесенные 1 и 3 октября в 

ООН Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым, нахо
дятся в центре внимания зарубеж
ной общественности и печати.

Болгарский народ, правительство 
Народной Республики Болгарии, пи
шет «Отечествен фронт», всегда под
держивали усилия Китайской На
родной Республики, направленные 
на укрепление мира на Дальнем 
Востоке. Симпатии нашего народа 
всегда были на стороне китайского 
народа и его справедливой борьбы 
за освобождение от оккупационных 
войск США части его территории— 
острова Тайвань.

Все центральные газе’гы Румынской 
Народной Республики опубликова
ли обширное изложение выступления 
Н. С. Хрущева на пленарном засе
дании 3 октября. «Предложения Со
ветского Союза указывают путь 
укрепления ООН», — пишет в заго
ловке «Скынтейя». Комментируя 
речь Н. С. Хрущева, «Скынтейя» 
называет ее речью исключительного 
значения.

На центральных местах- первых 
полос пражских газет помещены 
полный текст или подробное изло
жение выступления Н. С. Хрущева 
на Генеральной Ассамблее ООН по 
вопросу о структуре руководящих 
органов ООН, а также выступление 
А. Новотного, содержащее требова
ние восстановить законные права 
Китайской Народной Республики в

За ликвидацию 
колониализма, 

з а  м и р

К А И Р, 4  октября. (ТАСС). Ге
неральны й секретарь постоянного 
секретариата организации солидар
ности народов А зии и А фрики 
Ю сеф эс-Сибаи опубликовал от 
имени постоянного секретариата 
заявление, в котором подчеркнул, 
что «единственная цель кризиса, 
искусственно созданного империа
листами и их агентами в Конго, 
состоит в том, чтобы подорвать су
веренитет и территориальную  це
лостность новой республики, кото
рую  некоторы е продаж ны е лица 
упорно пытаю тся удерж ать под 
игом Колониализма... Представите- 
.гШ ООН и ее генеральный секре
тарь  господин Д аг Х аммарш ельд 
заняли  такую  позицию, которая 
способствует осущ ествлению  им
периалистических планов».

Постоянный секретариат п ри
звал все народы А фрики и Азии, 
все миролюбивые народы и руко
водителей государств и прави
тельств, принимающ их участие в 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, добиваться замены  нынеш не
го командования вооруженными 
силами ООН в Конго командова
нием, в составе представителей аф 
риканских стран, перевода руко

водящ их органов ООН в такую  
страну, куда будет открыт доступ 
без. всякой дискриминации, демо
кратизации генерального секрета
риата ООН, прекращ ения Ф ранци

е й  ядерны х испытаний в пустыне 
С ахаре, полного и всеобщего ра
зоруж ения и немедленной ликви
дации колониального реж има во 
всех его формах и проявлениях.

Организации Объединенных Наций.
Речь Н. С. Хрущева на сессии Ге

неральной Ассамблеи ООН, кото
рую он произнес в порядке ответа 
по вопросу о структуре руководя
щих органов Организации Объеди
ненных Наций, является главной те
мой берлинской демократической 
печати. Газегы подчеркивают, что
это выступление главы Советского 
правительства представляет собой 
еще одно убедительное свидетель
ство стремления Советского Союза 
добиться того, чтобы ООН бы
ла действенной и авторитетной 
международной организацией, сто
ящей на страже мира и безопасно
сти во всем мире.”

Вьетнамская газета «Нян зан» пи
шет, что вьетнамский народ горячо 
поддерживает речь Н. С. Хрущева в 
ООН о восстановлении прав Китай

ской Народной . Республики в ООН. 
Газета подчеркивает, что страна, 
население которой составляет одну 
четвертую всего человечества, дол
жна занимать заслуженное место в 
ООН.

«Нынешняя структура ООН не 
отражает реального положения, су
ществующего в мире» — под таким 
заголовком французская газета 
«Юманите» публикует сообщения из 
Нью-Йорка. Указав, что выступле
ние Н. С. Хрущева произошло в 
наиболее трудный момент широкого 
сопоставления взглядов, которое на
чалось в ООН, «Юманите» характе
ризует речь главы советской деле
гации как «полную спокойного 
убеждения, уверенности в том, что 
выраженные в ней идеи в конце 
концов восторжествуют в интересах 
мира». (ТАСС).

ТЕМНЫЕ ЗАМЫСЛЫ  
ОБРЕЧЕНЫ НА ПРОВАЛ

ПЕКИН,  4 октября. (ТАСС). Сегодня пекинские газеты публикуют 
изложение выступления Н. С. Хрущева на пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 1 октября по вопросу о представительстве Китая 
в ООН.

«Жэньминь жибао» и другие газеты в заголовках подчеркивают, что 
Н. С. Хрущев призвал восстановить законные права Китая в ООН, осудил 
злобную1 клевету американского представителя в ООН на Китай и указал, 
что темные замыслы о создании «двух Китаев» обречены на провал.

ШПИОНЫ НАКАЗАНЫ
ПЕКИН, 4 октября. (ТАСС). Аме

риканские империалисты и их чан- 
кайшистские марионетки на Тайване 
пытаются путем засылки^ шпионов и 
провокаторов изнутри подорвать на
родную власть в КНР.

Вылазка
фашистов

'П А Р И Ж , 4 октября. (ТАСС). В 
Париже вчера состоялась демон
страция нескольких сот фаш ист
вующих элементов, которые вы зва
ли на центральной магистрали 
ф ранцузской столицы большие бес
порядки.

М анифестация была организова
на по инициативе некоторых край
не правых организаций под предло
гом протеста против сторонников 
«М анифеста 1 2 1 ».

В течение часа фаш истские мо
лодчики кричали лозунги: «А л
ж ир — ф ранцузский», «Р асстре
лять Ж ана-П оля С артра», «Освобо
дить Л агайярда» , «Массю — в А л
ж ир», «С алана — к власти».

В городе Шэньяне — крупнейшем 
центре тяжелого машиностроения 
страны пытался обосноваться и. соз
дать разведывательный центр некто 
Чжан Ю-чжи, прошедший шпион
скую подготовку на Тайване.

На месте преступления с полным 
набором орудий шпионажа и дивер
сии были арестованы Сун Бао-юань 
в городе Дальнем (провинция Л яо
нин), пять шпионов во главе с Чжоу 
Хай-танем в Гуанчжоу, шпионская 
банда в провинции Цзянси.

Местная печать сообщает, что на
родные суды^ приговорили врагов 
китайского народа к высшей мере 
наказания — расстрелу. Одобренные 
общественностью приговоры приве
дены в исполнение.

Зовут на помощь
ПАРИЖ, 4 октября. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Бангкока, сегодня 
официальное таиландское радио при
звало западные страны оказать мя
тежному лаотянскому генералу Фу ми 
Носавану «всемерную помощь день
гами и оружием».

На конференции 
М ежпарламентского 

союза
ТОКИО, 4 октября. (ТАСС). 

П роходящая в Токио 49-я конфе
ренция М ежпарламентского союза 
закончила обсуждение междуна
родного положения и перспектив 
разоруж ения.

Выступая на сегодняшнем засе
дании конференции, делегат Чехо
словакии Б ерак  заявил, что чехо
словацкий народ единодушно вы
ступает за  разоруж ение и ликви
дацию армий и что поэтому он 
полностью поддерживает предлож е
ния Советского Союза по всеобще
му и полному разоружению , вне
сенные Н. С. Хрущевым на XV 
сессии Генеральной ' Ассамблеи. 
Оратор подверг критике империа
листические страны, которые пре
пятствуют решению вопроса о ра
зоружении, стремятся увековечить 
колониальную  систему, вооружают 
Западную  Германию, стремящ ую ся 
к реванш изму.

Д епутат итальянского парламен
та Сэссиа заявил , что с разреш е
нием проблемы' разоруж ения были 
бы ликвидированы все иностранные 
военные базы  на чужих террито
риях и подавлены реваншистские 
устремления некоторых стран.

В поддержку предложений Со
ветского Союза о разоружении вы
ступил такж е делегат Венгрии, ко
торый охарактеризовал их как наи
более четкие, хорошо аргументи
рованные и конкретные по данному 
вопросу. Д ля того, чтобы вести 
переговоры о разоружении, заявил 
венгерский депутат, мы должны 
бороться за прекращ ение войны в 
А лжире, за независимость и един
ство Конго, а  такж е за создание 
мирного, демократического герман
ского государства.

Учиты вая важность проблемы 
разоруж ения, делегация Болгарии 
внесла на сегодняшнее заседание 
конференции предложение о при
нятии ее участниками обращ ения 
к XV сессии Генеральной А ссам
блеи ООН с призывом приложить 
усилия для практического реш е
ния вопроса о всеобщем и полном 
разоруж ении под международным 
контролем.

Конференция продолжает свою 
работу.

Новостройки сейчас можно встре
тить в любом городе и селе нашей 
республики. Сооружаются новые жи
лые дома, культурно-бытовые и ле
чебные учреждения, школы, детские 
сады.

На верхнем снимке — новый благо
устроенный Дом культуры, сооружен
ный в колхозе имени Калинина села 
Ахалшени Батумского района. На 
нижнем снимке — новая гостиница, 
которая заканчивается строитель
ством в Лентехи.

Фото А. Чарквиани 
и Н. Анастасьева.

(Фотохроника ГрузТАГа).

Новый американский 
военный спутник

Н ЬЮ -Й О РК , 5 октября. (ТАСС). 
Агентство Ю найтед Пресс Интер- 
нейшнл сообщ ает с мыса К анаве
рал , что С Ш А  заиустили вчера на 
экваториальную  орбиту спутник 

К урьер-Ш В ». Спутник имеет ф ор

сит 216 ,5  кг. На спутнике имеются 
записы ваю щ ая аппаратура и радио
передатчики, которые, по словам 
агентства, будут служить для  ре
трансляции секретной военной ин
формации. Спутник был запущ ен с 
помощью ракеты  «Тор-эйбл-стар».

Б О Е В Ы Е  ЧА СТИ  ПАТЕТ-ЛАО 
О СВО БО ДИ ЛИ  ГОРО Д 

МУОНГ-ПЕУН
ХАНОЙ, 5 октября. (ТАСС). 

Как передает Вьетнамское инфор
мационное агентство, ссы лаясь на 
сообщ ения из В ьентьяна, боевые 
части Патет-Лао и лаотянские на
родные вооруженные силы освобо
дили от мятежной клики Фуми 
Н осавана —- Боун Оума город 
Муонг-Пеун, около 30  километров 
к юго-востоку от провинциальной 
столицы Сам-Неа.

Таким образом, во всей провин
ции Сам-Неа восстановлена закон
ная королевская администрация в 
соответствии с вьентьянскими со
глаш ениями 1957 года меж ду ко
ролевским лаотянским правитель
ством и силами Патет-Лао.

НОВОСТИ СПОРТА
Спартакиада
динамовцев

В Будапеште закончилась легкоат
летическая спартакиада советских, 
польских, чехословацких, венгерских 
и немецких спортсменов общества 
«Динамо».

Две пббеды в состязаниях одержа
ла олимпийская чемпионка И. Пресс 
(СССР). Она первенствовала в барь
ерном беге на 80 метров (10,6 секун
ды) и в толкании ядра (15,91 метра).

В беге на 100 метров победительни
цей вышла советская спортсменка 
М. Иткина — 11,6 секунды. 400-мет
ровую дистанцию быстрее всех про
бежала К. Штубник (Г Д Р) — 56,2 
секунды.

Среди мужчин первым на финише 
бега на 100 метров был советский 
легкоатлет О. Прохоровский — 10,5 
секунды. Первое место в беге на 
5.000 метров занял венгр Д. Ковач — 
14 минут 18 секунд.

В прыжках в длину сильнейшим 
оказался Д. Григорьев (СССР) — 
7,35 метра. В прыжках в высоту луч
ший результат — 206 сантиметров 
показал чемпион XVII Олимпийских 
игр Р. Шавлакадзе.

Среди метателей молота отличил
ся победитель римской Олимпиады 
В. Руденков. Он занял первое место, 
установив новый рекорд Советского 
Союза — 68,73 метра.

МОСКВА, 5. (Спец. корр. «За
ри Востока»), Вчера состоялся 
третий тур шахматного чемпиона
та страны. Команда Грузии была 
свободна от игры.

, Упорная борьба развернулась в 
матче Москва — Эстония. К пере-

Четыре встречи— 
три победы

В Тбилиси из поездки в Вен
герскую Народную Республику 
возвратились ватерполисты тби
лисского «Динамо». Грузинские 

‘спортсмены провели четыре това
рищеские встречи с сильнейшими 
коллективами Венгрии. Три матча 
закончились победой тбилисцев, 
одну встречу выиграли венгерские 
спортсмены. Общий счет матчей 
1 8 : 1 4  в пользу ватерполистов на
шей республики.

. .     му ш ара диаметром 129 ,5  см. и  ве- ----------- , ............    „ с р . .

'  нейшие зарубежные ученые.
Пленум наметил основные 
проблемы по звездной астроно
мии, которые в первую очередь

ИНТЕРВЬЮ
"  З А Р И  В О С Т О К А "

3 октября в Тбилиси открылся третий 
Всесоюзный пленум комиссии звездной аст
рономии Астрономического совета Акаде
мии наук СССР. Со всех концов страны 
съехались на пленум ученые.

Конференц-зал Академии наук Грузин
ской ССР и большую физическую аудито
рию Тбилисского государственного универ
ситета имени Сталина в эти дни заполнили 
астрономы из Москвы, Ленинграда, Пул
кова, Риги, Киева, Тарту, Одессы, Алма- 
Аты, Свердловска, Бюракана, Крыма.

На пленуме присутствуют гости — круп-

требуют от ученых координа 
ции усилий, объединения научных сил. Не
бывалое развитие техники, подготовка к по
корению человеком просторов космического 
пространства ставят перед учеными-астроно- 
мами новые проблемы, требуют новых ме
тодов решения задач звездной астрономии.

Корреспондент «Зари Востока» обратил
ся к виднейшим советским и зарубежным 
ученым с просьбой поделиться своими впе
чатлениями о работе пленума и расска
зать о путях развития звездной астроно
мии.

О чем рассказали астрономы
Х О Р О Ш О , КОГДА 

У Ч Е Н Ы Е  . 
С О Б И Р АЮ ТС Я  

ВМЕСТЕ
Д И РК  БРАУЭР, 

профессор, директор 
обсерватории Йельского 

университета (США)
Мне было весьма прият

но узнать о том, что я еду 
в Советский Союз. С совет-

С А М А Я  В Ы С О К А Я  
О Ц Е Н К А

Б. В. КУКАРКИН,  
доктор физико-математических 
наук, профессор Московского 

государственного университета 
имени М. В. Ломоносова

В Грузни я не был поч
ти четверть века и потря
сен темн изменениями, ко
торые произош ли за  это 
время. Работы  грузинских

учены х заслуж иваю т са
мой высокой оценки. На 
пленуме я выступил с док
ладом «И сследования о 
ш аровых звездны х скопле
ниях». Я рад, что вопро
сы , затронуты е в моем вы
ступлении. вы звали  инте
рес у присутствующих.

М Н О Г О  н о в ы х  
П Р О Б Л Е М

Е. К. ХАРАДЗЕ, 
академик Академии наук 

Грузинской ССР, директор 
Абастуманской 

астрофизической обсерватории
Пленум собрал большой 

научный материал. Много 
новых проблем встало сей
час перед нашими учены 
ми. Мне хочется вы разить 
свое удовлетворение тем, 
что на пленуме так  широ
ко бы ла представлена ас 
трономическая общ ествен
ность нашей республики. 
Это говорит о признании 
вклада грузинских ученых

в 'разви тие звездной астро
номии. Одобрение всех 
присутствующ их получилй 
зачитанные на пленуме 
доклады  старших научных 
сотрудников А бастуман
ской обсерватории Р . Б ар- 
тая, М. Долидзе и других. 
.11 это больш ая радость для 
нас.

П Р И В Е Т  У Ч Е Н Ы М  
ГР У З И И

ВИЛЛИ МАК-КРЭ, 
член Королевского общества, 

профессор Лондонского 
университета 

( Великобритания)

Замечательно. Пленум 
произвел на меня очень 
большое впечатление. В 
Тбилиси я воочию увидел 
прославленных советских 
ученых, п о з н а к о м и л -  
ся с их работами и дол
жен сказать, что советские 
ученые сделали очень мно
гое для развития звездной 
астрономии. Особо хочется 
отметить работы моих гру
зинских коллег — сотруд
ников Абастуманской об
серватории. Мы, англий

Прошу через ваш у газе
ту передать привет всем 
ученым Грузии от ученых. 
Великобритании.

ДО С Т И ГН У Т  
О Г Р О М Н Ы Й  
П Р О Г Р Е С С  

В. Б. НИКОНОВ, 
доктор физико-математических 

наук, заведующий отделом 
физики звезд Крымской 

астрономической обсерватории 
Академии наук СССР

сними астрономами у нас 
очень много общих проб
лем и вопросов. Это хоро
шо, когда ученые 'собира
ются вместе для решения 
научных проблем. Я рад. 
что нахожусь в Советском 
Союзе — в стране, дости
жениями которой восхищ а
ется весь мир. Я рад, что 
нахожусь в Грузии и в в а 
шем прекрасном Тбилиси — 
городе древней и самобыт
ной культуры . Искренне 
восхищаюсь работами сво
его советского коллеги про
фессора Х арадзе.

ские ученые, находимся 
иод сильным влиянием их 
работ.

Очень много впечатле
ний. Самое сильное из 
них — это огромный про
гресс, достигнутый в обла
сти развития звездной аст
рономии. Н ельзя не ска
зать и о великолепной гру
зинской школе звездных 
астрономов.

Х очется отметить весьма 
ценный атлас темных ту
манностей нашей галакти
ки. созданный сотрудни
ком Абастуманской обсер
ватории Д. III. Хавтаси.

На чемпионате страны по шахматам

Выполнен исходный 
норматив

На Авчальском стрельбище про
должаются состязания на лично
командное первенство Вооруженных 
Сил по пулевой стрельбе. Третий 
день ознаменовался высокими ре
зультатами в «английском матче». 
Стреляя лежа на дистанции 50 мет
ров, Т. Химич выбила 299 очков из 300 
возможных, а на 100-метровой дис
танции выбила 291 очко. Общая 
сумма—590 очков—равна исходному 
нормативу для регистрации рекорда 
СССР. Л . Груздева (Тбилиси) на
брала 575 очков. .

рыву москвичи добились лиш ь ми
нимального перевеса — 2 ,5  : 1,5. 
Ш есть партий отложено. Боль
шой сенсацией явилось пораже
ние гроссмейстера Петросяна в 
партии с чемпионом Эстонии ма
стером Нейем. Эстонский мастер 
очень сильно провел всю партию 
и красиво заматовал неприятель
ского короля.

Во встрече команд Ленинграда 
и РС Ф С Р счет пока 4 : 3  в пользу 
ленинградцев. Три партии отло
жены.

В матче Л атви я— Азербайджан 
ведут латыши. Счет этого матча 
5 ,5 :  1,5.

Во встрече команд Украины и 
Белоруссии закончились шесть 
партий. Счет 3 ,5 :2 ,5  в пользу 
Украины. Ч етыре партии отло
жены.

Ц Сегодня, 6 октября, в 8 часов $  
вечера, Республиканский дом по- «с 

п  литического •просвещения им. $ 
и Л. Кецховели ЦК и ТК КП )} 
)) Грузии проводит лекцию тов. )} 
■ЛК. Сулеймана на тему: «Выступ-^ 
у> ление главы Советского прави- >: 
( тельства Н. С. Хрущева на XV )) 
( сессии Генеральной Ассамблеи 
'{ ООН — важнейшая веха в раз- п

витии
иия».

международного положе-

Р е д а к т о р
И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

к
С Е Г О Д Н Я  

Т еатр  имени Ш . Р уставел и  — «Б ахтрио- 
ни» (в  8 час . веч .); театр  имени К. М ар
дж ан и ш в и л и  — «М ое К вавилети» (в 8 час.' 
веч .); те атр  им ени А. Г ри боедова—«И р ку т
с к а я  история» (в 8 час. веч .); те атр  а р м я н 
ской д р ам ы  им ени С. Ш аум ян а— «И т а к  д а 
лее , или новы й Д ногинес» (в 8 час . веч .); 
грузинский  Т Ю З—«Гикор» (в 7 час . веч ., аб. 
№  16); русский Т Ю З—«Д ва кл ен а»  (в 10 час . 
у тр а ) , « Н ац ар к ек и я »  (в 3 ч а с а  д н я ); 
грузинский  кукольны й  те атр  — «М зечабу- 
ки» (в  11 час . у т р а ) , «Л есны е часы »  (в 
2 ч а са  д н я ) ;  русский кукольны й те атр  — 
«А ленуш ка» (в  10 час. 30 мин. у тр а ), 
«К урш а» (в  1 час  д н я ); Г рузгосф и л арм о- 
ния (в пом ещ ении театр а  оперы  и б а л е 
та  имени 3 .  П ал и аш ви ли ) -*  Г осуд арст
венны й засл у ж ен н ы й  ан с ам б л ь  н ародного  

тан ц а Грузии под руководством  Н . Р ам и - 
ш вили и И . С ухиш внли (в 8 час . 30 мин. 
в еч .); Г осцирк — гастрол и  Б ух ар естск о го  
ци рка. «Ц и рк  на воде» (в  8 час . 30 мин. 
веч .).

и е

П РО ГРА М М А  П Е Р Е Д А Ч  
НА 7 О К ТЯ БРЯ

19.00 — п еред ача  «С туденты  • и зо б р е та 
те л и » , 19.20 — коротком етраж н ы й  ф ильм . 

19.50 — п еред ача  «Н а вы ставке работ 
народной  худож ниц ы  республики  Елены  
А хвл ед и ан и » , 20.05 — киноочерк , 20.30 — 
новости. 20.40 — новый худож ественны й  
ф ильм  «К ровь л ю д ск ая  — не в о д и ц а» .

С Е Г О Д Н Я  НА ЭКРА НА Х
В ки н отеатрах : им ени Р уставел и  — не

д ел я  н орвеж ских  ки ноф и льм ов; «А мира- 
ни» (в зи м н. те атр е ) — « Ч еты р еста  у д а 
р ов » ; «А мирани» (в  л етн . те а тр е ) , имени 
26 ком иссаров  (в л етн . те а тр е ) , «С акартве- 
ло» (К расны й з а л ) ,  «Д идубе»  (в летн . 
те а т р е )  — «О гниво» ; « О к тя б р ь» , «И саии» 
(в  зи м н . те а тр е ) , им ени 26 ком иссаров  
(первы й  з а л ) .  «С акартвел о»  (Зелен ы й  
з а л ) ,  « Г а зап х у л и » , в са д у  Ф иларм они и , 
в к л у б а х : имени П л ех ан о в а  (в зи м н . те 
ат р е ) , имени И . Ч а в ч а в а д зе  (в зи м н . те 
а т р е ) , в п ар к е  им ени К ирова, в  са д у  К ом
м унаров  — « Д ед  Г и ги а» ; «И сани» (в 
л ет н . театр е ) — «Л е ген д а  о б еглец е» ; 
«С п артак »  — « Н еи звестн ая  ж ен щ и н а» ; 
«Т би ли си» , имени 26 ком и ссаров  (второй 
з а л ) ,  «К олхида» (в  зи м н. т е а т р е ) , «Д и
дубе» (в зи м н . те атр е ) — «М истер П иткин 
в  ты лу  в р а га » ; « С ак артвел о»  (в летнем  
т е а т р е ) , в клубе м илици и—« Ч ел овек  ты ся
чи  л и ц » ; «К ом сом ол ец »—« Т ^ м ан го » ; «Кол
хида»  (в л етн . т е а т р е ) , в кл уб е  имени 
И . Ч а в ч а в а д зе  (в л етн . т е а т р е ) , в Д ом е 
культуры  имени Г орького (в  зи м н . те а т 
ре )— «В д о ж д ь  и со л н ц е» ; в Д о м е  к у л ь 
туры  имени Горького (в  л етн . те атр е ) —• 
«Б ольш ой  в ал ь с» ; «К ол х о зн и к» , «Т анам - 
г за в р и » , в клубе имени Д зе р ж и н ск о го ' (в 
зй м н . театр е ) — « Б о л ьш и е н а д е ж д ы » ; в 
са д у  т е атр а л ьн о го  об щ еств а  (бы вш . «С тел
л а » )  — « Б ан к овски й  билет в м иллион 
ф унтов  стерл и н гов» ; «К азбеги»  — « Н ав е 
ки вм есте» .

К оллектив  М инистерства ф инан сов  
Грузинской С С Р  и звещ ает  о  смерти 
С ильвестра М ихайловича Е ф рем идзе

и в ы р а ж а ет  собол езн ован и е семье 
покойного.
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